
Shah Alam: Polis Selangor
sudah mempunyai bebera-
pa petunjuk dan sasaran in-
dividu yang dipercayai ter-
babit dalam insiden men-
conteng mural barisan pe-
mimpin negara di Taman
Cahaya Alam, Seksyen U12.
Timbalan Ketua Polis Se-

langor, Datuk Arjunaidi
Mohamed bagaimanapun
berkata, pihaknya kini ma-
sih di peringkat siasatan
untuk mengenal pasti in-
dividu yang terbabit.

“Ada (perkembangan kes
conteng mural). Tapi, kita
sedang membuat siasatan
susulan.
“Kita ada beberapa target

(sasaran) dan petunjuk.
Ada kemungkinan individu
itu ditahan dalammasa ter-
dekat,” katanya kepada
pemberita ketika ditemui di
Bangunan SUK Selangor di
sini, semalam.

Sebelum ini, satu raka-
man kamera litar tertutup
(CCTV) tular dimedia sosial
pada tengah hari Isnin lalu
yang memaparkan dua ke-
libat wanita dipercayai da-
lang yang merosakkan
mural berkenaan.
Rakaman video berdurasi

dua minit 20 saat itu me-
maparkan sebuahkereta di-
letakkan di sebelah lorong

lukisan mural berkenaan
sebelum kelibat dua indi-
vidu itu muncul melakukan
vandalisme.
Susulan vandalisme yang

dilakukan terhadap mural
pemimpin negara terma-
suk Yang di-PertuanAgong,
Al-Sultan Abdullah Ri’aya-
tuddin Al-Mustafa Billah
Shah, pihak Majlis Banda-
raya Shah Alam (MBSA)
bertindak memadam se-
mua mural dengan menge-
cat semula dinding itu.

Polis peroleh petunjuk dalang conteng mural

LAPORAN Harian Metro, 21 Julai lalu.
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Shah Alam: Selangor
menyaksikan semula
peningkatan dalam kes
Covid -19 apabila dua
daerah zon hijau iaitu
Gombak dan Hulu Langat
beralih ke zon kuning
selepas merekodkan
kes positif baharu.
Pada minggu lalu,

negeri itu merekodkan
penurunan kes positif
yang baik sekali gus
menyaksikan hampir
semua daerahnya berada
di zon hijau kecuali
Sepang.
Berdasarkan maklumat

yang dikongsi Pasukan
Petugas Pencegahan
Covid-19 Selangor (STFC)
di Facebook, daerah
Gombak kembali ke zon
kuning pada Ahad lalu
apabila mukim Cheras
mencatatkan satu kes
baharu.
Daerah Hulu Langat

yang sebelum ini
merekodkan kes tertinggi
memasuki zon kuning
apabila satu kes baharu
direkodkan di mukim

Batu. Sepang pula masih
kekal di zon kuning
dengan 12 kes aktif.
“STFC memandang

serius laporan yang
memaparkan tahap
ketidakpatuhan yang
mencemaskan dalam
kalangan masyarakat.
“Warga Selangor

seharusnya sentiasa peka
dan berdisiplin mematuhi
norma baharu kerana
negeri ini pernah
mencatatkan kes jangkitan
tertinggi di dalam
Malaysia satu masa
dahulu,” katanya.
Sementara itu, enam

daerah berada di zon hijau
adalah Sabak Bernam,
Kuala Selangor, Klang,
Kuala Langat, Petaling dan
Hulu Selangor.
Terdapat dua kes baharu

direkodkan sehingga jam
12 tengah hari semalam
iaitu satu kes tempatan
dan satu kes luar negara
dan sehingga kini,
Selangor merekodkan
2,109 kes, 1889 kes sembuh
serta 24 kematian.

Gombak, Hulu
Langat zon kuning

PENGGUNA dilihat tidak mematuhi penjarakan sosial ketika
beratur untuk menaiki bas di Ampang, semalam.
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Permulaan sesi sekolah lancar
Murid Tahun Satu 

hingga Empat 
memulakan sesi 

persekolahan semalam

Murid Tahun Satu 
hingga Tahun Em-
pat mula menyam-
bung sesi perseko-

lahan mereka yang tertangguh 
kira-kira empat bulan akibat 
penularan pandemik korona-
virus (Covid-19) semalam dan 
rata-rata ibu bapa dilihat me-
nitikberatkan aspek pematu-
han prosedur operasi standard 
(SOP) ketika sibuk mengurus-
kan anak masing-masing ke 
sekolah.

Tinjauan mendapati ibu 
bapa memang gembira kerana 
anak-anak mereka dapat mene-
ruskan pembelajaran di sekolah 
namun pada masa sama masih 
ada perasaan bimbang dan khu-
atir mengenai keselamatan 
anak-anak mereka daripada an-
caman Covid-19. 

Di PUTRAJAYA, Ketua 
Pengarah Pelajaran, Dr Habibah 
Abdul Rahim yang melawat 
Sekolah Kebangsaan (SK) Put-
rajaya 9 (1) pada jam 7.30 pagi 
berpuas hati dengan pengenda-
lian tatacara kehadiran dan pro-
ses pembelajaran di sekolah 
berkenaan dalam suasana kebia-
saan baharu.

Guru Besar SK Putrajaya 9 
(1), Norzah Mohd Kassim yang 
mengiringi lawatan Dr Habibah 
berkata, pihak sekolah telah 
mengambil inisiatif dengan me-
nyediakan kod bar untuk setiap 

KUALA LUMPUR

murid bagi tujuan mencatatkan 
kehadiran dan suhu badan me-
reka.

Sementara itu, di TE-
RENGGANU, Pengarah Pen-
didikan Terengganu, Salim Ab 
Ghani ketika membuat tinjauan 
ke SK Pusat Chabang Tiga, Te-
rengganu berkata, seramai 
84,114 murid Tahun Satu hing-
ga Tahun Empat di 352 sekolah 
rendah selain seramai 1,070 
murid di empat sekolah swasta 
memulakan persekolahan sema-
lam.

“Keseluruhannya, tinjauan 
saya ke beberapa sekolah pagi 
ini (semalam) mendapati pema-
tuhan SOP adalah sangat baik. 
Cuma berlaku sedikit kesesakan 
lalu lintas di sekitar kawasan 
sekolah kerana masih ramai ibu 
bapa yang menunggu anak me-
reka masuk ke dalam kelas. Kita 
berharap ini hanya berlaku pada 
hari pertama sekolah,” katanya.

Di KEDAH, Exco Agama, 
Pendidikan dan Sumber Manu-
sia Kedah, Datuk Najmi Ahmad 
berkata, seramai 122,902 murid 
Tahun Satu hingga Empat me-
mulakan sesi pembelajaran di 
sekolah masing-masing sema-
lam. 

“Secara keseluruhan sera-
mai 186,401 murid Tahun Satu 
hingga Enam di Kedah telah 
kembali ke sekolah selepas le-
bih empat bulan sekolah ditu-
tup,” katanya selepas melawat 
SK Tunku Abdul Rahman Put-
ra, Padang Terap semalam.

Di PERAK, Pengarah Pen-
didikan Perak, Dr Mohd Suhai-
mi Mohamed Ali berkata, sera-
mai 130,713 murid Tahun Satu 
hingga Empat di negeri itu me-
mulakan sesi persekolahan me-
reka.
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Norzah (kanan) memberi penerangan tentang cara-cara memakai pelitup muka 
kepada murid-murid pada hari pertama pembukaan semula sesi persekolahan bagi 
murid Tahun Satu hingga Empat di SK Putrajaya Presint 9 (1), Putrajaya semalam.

Di NEGERI SEMBILAN, 
Pengarah Pendidikan Negeri 
Sembilan, Md Fiah Md Jamin 
berkata, perjalanan permulaan 
sesi persekolahan semalam 
berjalan lancar dengan murid 
mematuhi SOP yang telah di-
tetapkan dan guru-guru juga 
banyak memberikan kerjasama 
sepanjang sesi persekolahan.

“Seramai 69,734 murid Ta-
hun Satu hingga Empat yang 
melibatkan 352 sekolah memu-
lakan sesi persekolahan pada 
hari ini (semalam),” katanya 
selepas mengadakan lawatan 
ke sekolah murid Orang Asli 
di SK Tekir, Labu.

Di SELANGOR, Pengarah 
Pendidikan Selangor, Izmi Is-
mail berkata, seramai 357,166 
murid Tahun Satu hingga Em-
pat kembali memulakan sesi 
pembelajaran di sekolah ma-
sing-masing semalam melibat-
kan 17,429 kelas di 662 sekolah 
kebangsaan.

Di PERLIS, Exco Pendidi-
kan negeri, Roziena Ahmad 
berkata, secara keseluruhan 
seramai 23,739 murid Tahun 
Satu hingga Enam di Perlis te-
lah kembali ke sekolah setelah 
ia ditutup berikutan pendemik 
Covid-19 dan daripada jumlah 
itu, seramai 15,492 adalah mu-
rid Tahun Satu hingga Empat.

Di PAHANG, Pengarah 
Pendidikan Pahang, Zaimi Abu 
Bakar ketika meninjau bebera-
pa sekolah di Kuantan berkata, 
pematuhan SOP di sekolah-
sekolah yang dilawatinya dilak-
sanakan dengan baik terutama 
dalam aspek penjarakkan so-
sial.

Katanya, seramai 100,445 
murid kelas pendidikan khas 
serta Tahun Satu hingga Empat 
di 542 sekolah di Pahang me-
mulakan sesi persekolahan se-
malam.

Di MELAKA, seramai 
57,328 murid Tahun Satu hing-

ga Empat memulakan sesi per-
sekolahan, kata Exco Pendidi-
kan, Pengajian Tinggi, Teknikal 
dan Vokasional, Sains dan 
Inovasi, Datuk Noor Effandi 
Ahmad.

“Keseluruhan 145,918 mu-
rid dan pelajar sekolah di selu-
ruh negeri Melaka telah me-
mulakan sesi persekolahan,” 
katanya kepada pemberita di 
luar Persidangan Dewan Un-
dangan Negeri Melaka di Kom-
pleks Seri Negeri, Ayer Keroh 
di sini semalam.

Di JOHOR, Timbalan 
Pengarah Pendidikan (Peran-
cangan dan Pengurusan PPD) 
Jabatan Pendidikan Negeri Jo-
hor, Shaharuddin Saari berka-
ta, secara keseluruhannya sera-
mai 575,144 murid di 1,187 
sekolah menengah dan rendah 
menghadiri sesi persekolahan 
semalam.

Di PULAU PINANG, 
Penga rah Pendidikan Pulau 
Pinang, Abdul Rashid Abdul 
Samad berkata, semua 272 se-
kolah rendah dan 127 sekolah 
menengah kini kembali bero-
perasi penuh apabila seramai 
85,516 murid antara Tahun 
Satu dan Tahun Empat kemba-
li ke sekolah semalam.

“Di setiap sekolah, seorang 
pegawai ditugaskan melaksa-
nakan pemeriksaan mengejut 
secara rawak di sekolah berke-
naan,” katanya ketika ditemui 
selepas melawat Methodist 
Girls’ School semalam.

Di SABAH, seramai 
195,663 murid Tahun Satu 
hingga Empat menyambung 
semula sesi persekolahan me-
reka yang tertangguh kira-kira 
empat bulan akibat penularan 
Covid-19. - Bernama
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Rukun Negara asas terpenting perlu diterap dalam naluri setiap rakyat, titah Sultan Selangor
SHAH ALAM - Sultan Sela-
ngor, Sultan Sharafuddin Idris 
Shah mahu Rukun Negara sen-
tiasa dihayati oleh rakyat wa-
laupun Malaysia mengejar arus 
kemajuan.

Titah baginda, sikap itu pen-
ting kerana pembentukan Ru-
kun Negara adalah mengikut 
acuan masyarakat negara ini.

Selangor Royal Office me-
nerusi satu kenyataan memak-
lumkan, Rukun Negara adalah 
perkara asas terpenting yang 
perlu diterapkan dalam naluri 
setiap rakyat bagi membentuk 
sebuah bangsa Malaysia yang 
benar-benar patriotik, memeli-
hara kemakmuran, keamanan 
dan kesejahteraan.

“Rukun Negara digubal de-
ngan tujuan utama iaitu mem-
bentuk perpaduan rakyat yang 
kukuh. Prinsip-prinsip yang 
terkandung dalam Rukun Ne-
gara jelas merupakan kunci 
kepada keharmonian dan per-
paduan kaum demi kejayaan 
dan kestabilan Malaysia.

“Telah menjadi hasrat Sul-
tan Selangor sejak sekian lama 
untuk melihat keutuhan perpa-
duan dan keharmonian rakyat 
berbilang kaum di Malaysia,” 
menurut kenyataan Sultan Sha-
rafuddin yang dimuat naik di 
Facebook Selangor Royal Of-
fice semalam.

Menurut kenyataan itu 
lagi, kagum melihat hasil karya 

Sultan Selangor dan Raja Muda Selangor, Tengku Amir Shah bersama papan tanda 
Rukun Negara yang diukir dalam tulisan rumi dan Cina.

pewaris seni pembuatan papan 
tanda generasi ketiga yang ber-
asal dari negeri Melaka, Ting 
Wee Chia, Sultan Selangor me-
nitahkan Wee Chia mengukir 

sebuah papan tanda istimewa 
dengan paparan Rukun Negara 
dalam dua bahasa, sesuai de-
ngan kepakaran Wee Chia da-
lam kaligrafi Cina.

Lima rangkai ideologi ne-
gara itu kini baginda abadikan 
dalam satu karya ukiran kayu 
papan tanda simbolik tradisio-
nal masyarakat Cina di Malay-
sia yang kini ditempatkan di 
Istana Alam Shah, Klang.

Kenyataan itu turut memak-
lumkan, Sultan Selangor ber-
pandangan, pada era tahun 
1980-an pengisian dan pene-
rapan nilai-nilai Rukun Negara 
tidak begitu diamalkan dan 
diterjemah dalam bentuk ikatan 
nasional yang kukuh.

Justeru, baginda mahu sam-
butan ke-50 penggubalan Ru-
kun Negara tahun ini digunakan 
sebaiknya untuk menyemai 
kembali semangat patriotisme.
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KUALA LUMPUR - Menteri Perumahan 
dan Kerajaan Tempatan, Zuraida Kama-
ruddin memohon kerjasama Kementerian 
Pendidikan (KPM) untuk membaik pulih 
bangunan Sekolah Kebangsaan (SK) Am-
pang Campuran dekat sini yang berusia 
lebih 20 tahun kerana mengalami kerosa-
kan dan kebocoran yang teruk.

Zuraida berkata, pihak sekolah telah 
menyenaraikan beberapa bantuan yang 
diperlukan berikutan bangunan sekolah itu 
merupakan bangunan tiga tingkat model 
lama yang perlu dibaiki dan dicat semula.

“Sekolah juga mengalami masalah 
pada tangki air mengakibatkan kebocoran 
teruk pada tandas tingkat satu hingga tiga. 
Ini adalah kerja besar yang memerlukan 
peruntukan daripada KPM sendiri,” kata-
nya kepada pemberita selepas mengadakan 

lawatan ke sekolah berkenaan dekat sini 
pagi semalam.

Zuraida berkata, sebagai Ahli Parlimen 
Ampang, pihaknya telah meluluskan per-
untukan RM79,000 bagi membaik pulih 
kerosakan di sekolah tersebut termasuk 
membaiki paip air yang bocor.

Daripada peruntukan itu, katanya, se-
banyak RM24,000 diperuntukkan bagi 
menambah enam tandas murid dan 
RM20,000 lagi bagi membina bengkel 
pendidikan khas serta tandas bagi murid 
prasekolah.

Mengenai masalah jalan di sekolah ter-
sebut yang ditutup, Zuraida berkata, pihaknya 
telah meminta Majlis Perbandaran Ampang 
Jaya (MPAJ) membuka semula jalan berke-
naan bagi menyelesaikan kesesakan pada 
waktu pagi dan petang. - Bernama

Zuraida mohon KPM bantu 
baik pulih SK Ampang Campuran

Zuraida ketika 
membuat 

tinjauan di 
persekitaran 

kawasan Sekolah 
Kebangsaan 

Ampang 
Campuran dekat 

Kuala Lumpur 
semalam.
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SHAH ALAM 
- Selangor yang 
sebelum ini me-
rekodkan penu-
runan kes aktif 
koronavirus (Co-
vid-19) dengan 
semua daerahnya 
d i l a p o r k a n 
menghampir i 
zon hijau, kini 
kembali menca-
tat peningkatan 
kes.

Pasukan Pe-
tugas Pencegah-
an Covid-19 
S e l a  n g o r 
(STFC) meneru-
si infografik di-
kongsikan di Fa-
cebook semalam 
memaklumkan, 
kes aktif baharu dikesan di mukim Cheras 
kelmarin menyebabkan daerah Hulu 
Langat kini bertukar kepada zon kuning.

Sabtu lalu, kesemua lapan daerah di 
Selangor ditakrif sebagai zon hijau ke-
cuali Sepang yang mempunyai 12 kes 
aktif termasuk 19 di Labu dan dua di 
Dengkil.

STFC melaporkan, satu kes baharu 
dikesan di mukim Batu menyebabkan 
daerah Gombak pula berubah ke zon 
kuning pada Ahad lalu.

Semalam, satu lagi kes baharu dire-
kodkan di daerah Hulu Langat menye-

babkan tiga dae-
rah kini ditakrif 
sebagai zon ku-
ning.

Kini hanya 
daerah Sabak 
Bernam, Hulu 
Selangor, Kuala 
Selangor, Kuala 
Langat, Klang 
dan Petaling ma-
sih direkod seba-
gai zon hijau.

“STFC me-
mandang serius 
laporan mema-
parkan tahap ke-
t idakpatuhan 
yang mencemas-
kan dalam ka-
langan masyara-
kat. 

“Warga Sela-
ngor seharusnya sentiasa peka dan ber-
disiplin mematuhi norma baharu kerana 
negeri ini pernah mencatatkan kes jang-
kitan tertinggi di dalam Malaysia satu 
masa dahulu,” menurut kenyataan itu.

Dalam pada itu, setakat jam 12 tengah 
hari kelmarin, Selangor mencatat dua kes 
baharu Covid-19 menjadikan jumlah ke-
seluruhan sebanyak 2,109 kes.

Seramai 2,008 pesakit dilaporkan 
telah sembuh, manakala 77 masih dirawat 
di hospital.

Selangor masih kekal merekodkan 24 
kes kematian akibat jangkitan tersebut.

Kes aktif Covid-19 Selangor kembali meningkat
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18,883 murid ke sekolah 
di Kuala Selangor

TANJONG KARANG - Seramai 
18,883 murid Tahun Satu hingga Tahun 
Empat di daerah Kuala Selangor me-
mulakan sesi pembelajaran semalam.

Pegawai Pendidikan Daerah Kuala 
Selangor, Mohd Azuan Mohd Nawawi 
berkata, jumlah tersebut membabitkan 
seramai 4,716 murid Tahun Satu, mu-
rid Tahun Dua (4,883), murid Tahun 
Tiga (4,737) dan murid Tahun Empat 
(4,547).  

Menurutnya, seramai 16,377 murid 
adalah dari Sekolah Kebangsaan (SK), 
Sekolah Jenis Kebangsaan Cina (1,327) 
dan Sekolah Jenis Kebangsaan Tamil 
(1,179).

“Pengurusan sekolah sudah mem-
buat persiapan rapi seperti mematuhi 
prosedur operasi standard ditetapkan 
seperti mengambil bacaan suhu bagi 
setiap murid yang hadir dan melaksa-
nakan penjarakkan sosial satu meter,” 
katanya selepas melakukan lawatan 
dan tinjauan sempena pembukaan sesi 
persekolahan di SK Sungai Burong di 
sini semalam.

Mohd Azuan berkata, beliau ber-
puas hati dengan tahap persediaan 
dilakukan pengurusan sekolah bagi 
memastikan kakitangan dan murid ti-
dak dijangkiti penularan Covid-19.
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TAX REBATES 
Petaling Jaya City Council is offering 
assessment rebates for houseowners 
who have taken the initiative to make 
their homes more green and 
environmentally friendly. For details, call 
03-7954 1440 (Solid Waste 
Management and Public Cleansing 
Department). 
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Residents 
By JADE CHAN 
jade@thestar.com.my 

KOTA Kemuning residents are urg-
ing Shah Alam City Council (MBSA) 
to fulfil all traffic solutions and 
infrastructure proposed by the city 
council during a town hall meeting 
held in January 2016. 

"One of the solutions was to 
build a slip road connecting 
Persiaran Anggerik Mokara to 
Persiaran Anggerik Malaxis," said 
resident Allan Ang. 

"This slip road would provide an 
alternative access to Kota 
Kemuning's main commercial 
area. 

"This structure is necessary to 
replace the cancelled flyover pro-
ject that would have provided ded-
icated access from Persiaran 
Anggerik Mokara to the commer-
cial area," he said. 

Ang said in the original master- . 
plan for Kota Kemuning, Persiaran 
Anggerik Malaxis was designated 
as a main access to the township, 
but the link connecting it was not 
built. 

"MBSA is also supposed to build 
four sets of traffic lights at several 
T-junctions along Persiaran 
Anggerik Vanilla," said resident 
Lee Kok Sam. 

"These traffic lights are neces-
sary to reduce the number of acci-
dents at these intersections. 

"There are presently seven 
T-junctions along that route, so 
MBSA will close three of them after 
the traffic lights are built." 

Ang said residents had agreed to 

want Kota Kemuning traffic plans fulfilled 

Chew (in white shirt) with Kota Kemuning residents (from left) Ang, Lee, Residents say a slip road connecting Persiaran Anggerik Mokara (left, 
Lim and Chee Yew Chai at a press conference urging MBSA to fulfil beyond secondary jungle) to Persiaran Anggerik Malaxis (right) is neces-
pledges made during a town hall meeting in 2016. sary to provide an alternative access to the main commercial area. 

the solutions proposed by MBSA, 
based on a traffic study done by its 
appointed consultant Public Works 
Institute of Malaysia (Ikram). 

"MBSA's proposal was for the 
solutions to be done in stages," said 
Lee. 
• "Phase 1A, which is to widen the 

roundabout near McDonald's, has 
been completed. However, the sub-
sequent phases have yet to materi-
alise. 

"Phase IB is for traffic flow in 
Kota Kemuning to be streamlined, 
then the slip road built during 
Phase 1C. 

"Phase 2 is for three flyovers to 
be built to ease traffic flow along 
Persiaran Anggerik Mokara to the 
developments near Teluk Panglima 

Garang, Kuala Langat," he said. 
Lee said there were several 

major developments in that area 
by different developers, hence 
infrastructure upgrades were nec-
essary to cater to a growing popu-
lation. 

Ang said traffic congestion in 
Kota Kemuning was so bad that it 
was no longer restricted to only 
peak hours. 

The problem is compounded by 
customers who patronise two 
drive-through businesses along 
Persiaran Anggerik Vanilla, which 
results in a spillover of traffic onto 
the road and roundabout. 

"We have approached the MBSA 
councillor and assemblyman to 
highlight our plight," said Lee. 

Meanwhile, Lim Chin Hong said 
he had yet to receive any feedback 
from the authorities after submit-
ting an application to build a 
Buddhist temple on a land ear-
marked for non-Muslim places of 
worship. 

"This application was submitted 
in Oct 2013 to build a temple on 
0.2ha along Persiaran Anggerik 
Renantanda," said Lim. 

"There are places of worship for 
the Christian and Hindu communi-
ties in Kota Kemuning, but none 
for the Buddhist community. The 
nearest place is in Bukit Rimau," 
he added. 

The residents, who have been 
living in Kota Kemuning for 
between 10 and 20 years, are also 

members of watchdog organisation 
Prihatin Selangor that monitors the 
performance of local councils. 

"We are urging MBSA to fulfil 
what it promised during the town 
hall meeting. 

"The traffic issues have been 
highlighted numerous times, even 
before GE14," said Kota Raja MCA 
secretary Jackie Chew, who called 
for the press conference on the res-
idents' behalf. 

When contacted, MBSA corpo-
rate communications head Shahrin 
Ahmad said it was in the process of 
appointing a consultant to carry 
out the design work and bill of 
quantities details, as well as getting 
the necessary allocation for the slip 
road project. 
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A symbol of 
patriotism 
to stand the 
test of time 
Sultan of Selangor has 
Rukunegara etched in wood 
PETALING JAYA: In an effort to 
instil patriotism among Malay-
sians, Selangor Ruler Sultan 
Sharafuddin Idris Shah has 
commissioned a wooden sign-
board of the Rukunegara carved 
in Bahasa Malaysia and Chinese 
calligraphy. 

In a post on the Selangor Royal 
Official Instagram page, it said the 
signboard was created by Ting 
Wee Chia, who is a third-
generation wood signage artist 
from Jonker Walk, Melaka. 

"The five ideological principles 
of the Rukunegara are now 
enshrined by His Royal Highness 
in a wood carving made in the 
style of the traditional symbolic 
signboard of the Chinese commu-
nity in Malaysia. 

"The signboard is now housed 
at Istana Alam Shah, Klang," the 
post said. 

The post noted that the 
Rukunegara carving was made 
from a large piece of "mersawa" 
wood from a tree that is said to 
have been 100 years old. 

"The work of sculpting the 
signboard was done entirely by 
hand, while smoothing and 
tidying efforts took six months to 
complete to ensure that the 
signboard was of the highest 
quality and will stand the test of 
time in line with the values 
promoted by the five tenets of the 
Rukunegara itself," it said. 

The post also said that Sultan 
Sharafuddin has always wished 
that Malaysians be united and 

It is the hope of His 
Royal Highness that 
the Rukunegara can 
unite the people as 
well as create a just 
society. 

Selangor Royal Official Instagram 

w 
patriotic based on the tenets of the 
Rukunegara. 

"His Royal Highness wants the 
50th anniversary of the 
Rukunegara this year to be used to 
instil the spirit of patriotism. 

"It is the hope of His Royal 
Highness that the Rukunegara can 
unite the people as well as create 
a just society so that the country's 
prosperity can be enjoyed togeth-
er," it said. 

The post noted that it has always 
been the wish of Sultan Shara-
fuddin to see unity and harmony 
among the multiracial people in 
Malaysia. 

As such, it said that Sultan 
Sharafuddin found that the most 
basic value that needed to be 
instilled in the heart of every 
citizen to form a Malaysian race 
that is truly patriotic is the 
Rukunegara. 
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Tenets to uphold: Sultan Sharafuddin and Raja Muda Selangor Tengku Amir Shah Sultan Sharafuddin Idris Shah 
with the Rukunegara wood carving that was commissioned by the Selangor Ruler. 
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耍地庭以替代傳遞 
s
發訴狀給阿玆敏3孩子 

(吉隆坡 2 2日讯）YHA旅行社在起诉高 

级政务部长（国际贸易及工业部）拿督 

斯里阿兹敏阿里与其孩子拖欠旅费案中， 

地庭今日批准诉方以替代传递的方式，向 

阿兹敏的3名孩子传递诉状。 

他们分别为法拉阿菲法（
2 4
岁）、法拉 

阿米拉（
2 6
岁），及莫哈末阿米尔（

2 8 

岁），是此案的第3至第5答辩人。 

地庭法官莱拉杜袓莱达今日内庭为案件 

过堂后，YHA旅行社代表律师叶文汉在接 

受媒体采访时，披露上述消息。 

訴方3次提出申請 

他说，诉方已3次向法庭提出替代传递 

申请，终于在今日获得批准。 

本案首名答辩人为阿兹敏，第2答辩人 

则为其长女法拉莎兹莉雅娜（
2 9
岁）。 

他说，第2答辩人已接获诉状，但她还 

没委任代表律师， 

因此法庭择定8月 7 

曰过堂，她需在期 

限内提出抗辩和聘 

请律师，否则诉方 

可向法庭要求缺庭 

判决。 

至于第3至第 5答 

辩人的案件，则择 

定于9月4日过堂。 

“起诉方会在9月 

4曰前，向3名答辩 

人发出诉状、提交 

一个副本给法庭以 

及刊登在报纸，而 

诉方会于当天汇报 

进展，以及答辩人 

是否已委任代表律 

师。” 

根据早前报导， 

“砂拉越报告”网 

站于去年 1 1月 5日 

报导，一家旅行社 

人禀法庭起诉阿兹 

敏，在6个月内拖欠 

约30万令吉旅费， 

包括机票和酒店费 

用。 

°阿兹敏之后反起 

诉该旅行社，并指 

旅行社对他诉讼为 

政治攻击。 
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同样超过1000万令吉。 

反贪会“申报财产”网站也显 
示，有8位正副部长的资产是少过 
100万令吉的，即财政部第二副部长 

安努亞月入逾8萬部長中最高 拉欣、首相署副部长亚瑟古律、内 
政部第一副部长佐纳丹亚欣、乡区 
发展部长第二副部长拿督亨利松艾 
贡和人力资源部副部长阿旺哈欣。 

仍有13人尚未申报财产，包括卫 
生部长拿督斯里阿汉苔苔。 

r^阁部长中，最高月收入的是联 
n邦直辖区部长丹斯里安努亚慕 

沙 ， 达 8 万 7 8 7 7 令 吉 2 0 仙 ， 资 产 则 超 

过1000万令吉。 

财政部长拿督斯里扎夫鲁的月收 
人 则 是 6 万 2 0 7 7 令 吉 2 0 仙 ， 其 资 产 也 

慕 * 丁資雇_夺區 
申報財產網站：月入逾9萬 

(吉隆坡 2 2日讯）根 

据 反 贪 会 “ 申 报 财 产 ” 

网站，首相丹斯里慕尤 

丁的月收入为 9万 3 8 4 1令 

吉 6 5仙，所拥有资产超 

过1000万令吉。 

4名高级政务部长方面，掌 
管国际贸易及工业部的拿督 
斯里阿兹敏阿里是所有高级 
政务部长中是最高的，每月 
收入是 6 万 9 1 8 6 令吉 4 8 仙，所 

持 有 资 产 是 1 0 0 万 令 吉 至 2 5 0 

万令吉。 

掌管国防部的拿督斯里依 
斯迈沙比里的月收入是4万 
122令吉05仙，所持有资产是 
1 0 0万至 2 5 0万令吉。 

掌管教育部的莫哈末拉兹 
月 收 入 则 为 3 万 4 2 4 2 令 吉 ， 

所 拥 有 的 资 产 是 2 5 0 万 令 吉 至 

至 于 f i 工 程 部 的 拿 督 斯 

里法迪拉尤索夫，则月入5万 
4 7 3 6 令 吉 4 8 仙 ， 所 拥 有 的 资 

产是 1 0 0万至 2 5 0万令吉。 

反贪污委员会今日发文告 
指，，反贪会“申报财产” 
网 站 ( m y d e c l a r a t i o n . s p r m . 

go v . m y ) ， 今 日 开 始 开 放 供 

国人浏览。 
文告说，截至目前，在70 

名政府行政官员当中，该网 
站已经上载了 57人的财产， 
包括首相、高级政务部长、 
部长和副部长。 

魏家祥資產達500萬 

“除了官方网站的资料 

外，反贪会不会对从其他 

管•获 j 寻的 $报财产资料 

负责。，， 

在马华正副部长方面，交 
通部长拿督斯里魏家祥的每 
月 收 人 是 6 万 5 2 6 令 吉 4 8 仙 ， 

资 产 达 5 0 0 万 令 吉 至 8 5 0 万 令 

口°教育部第二副部长拿督马 

汉顺的月收人是5万1543令吉 

65仙，其所拥有的资产是超 

过1000万令吉。 

国际贸易及工业部副部长 
拿督林万锋和种植及原产业 
部第一副部长拿督斯里黄曰 
升 ， 月 收 入 分 别 有 是 3 万 4 3 4 7 

令 吉 6 5 仙 和 4 万 1 4 2 2 令 吉 6 5 

仙；两人分别拥有资产超过 
1 0 0 0 万 令 吉 和 5 0 0 万 令 吉 至 

8 5 0万令吉。 

莫哈末沙哈、首相署（国会及法律 
事务）部长拿督达基尤丁、妇女、 
家庭和社会发展部长拿督斯里丽娜 
哈伦、环境与水务部长拿督端依布 
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第三國產車屬私人界計劃 
(吉隆坡

22
日讯）高级政务部长（国际贸易及 

与工业部）拿督斯里阿兹敏阿里说，第I国产车 
计划已纳入2020国家汽车政策，这项计划属于私 
人界计划，政府没有出钱。 

阿兹敏今日在国会下议院问答环节，如是回答 
巫统笨珍区国会议员拿督斯里阿末马斯|的附加 
提问。 

他说，政府正确保这项计划符合所设条件，以 
及要确保指定的土著公司能够发展，并与大马汽 
车 、 器 械 人 和 物 联 网 技 术 研 究 院 （ M A R I I ) 合 作 

发展这项国产车计划。 

I
阿
茲
敏
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月摩0多 
5月回升至1萬9507輛 

(吉隆坡22日讯） 
高级政务部长（国际 
贸易与工业部）拿 
督斯里阿兹敏阿里 
说，根据马来西亚摩 
哆装配及经销协会 

( M A S A A M ) 数 据 显 

示，4月期间没有任 
何新摩哆买卖交易的 
记录。 

他说，但是这买卖交易记录随后又在5 
月回升至1万9507辆，以及6月的4万2190 
辆。 

阿兹敏今日在下议院问答环节时，如 
是回答行动党万宜区国会议员主建民的 
提问。 

他说，除了摩哆，新车买卖交易记录 
也在4月期间减少，从3月的2万2478辆， 
锐减至4月的141辆。 

“但随著政府在5月逐步开放更多经济 
领域复工，新车销售量也在5月有回升， 
5 月 的 汽 车 工 业 生 产 总 额 （ T I V ) 高 达 2 万 

2 9 6 0 辆 。 但 2 0 2 • 年 5 月 的 汽 车 销 量 仍 比 

2 0 1 9 年同期的 6 万 7 6 0 辆来得低。” 

引用例子被抨有成見 

另外，阿兹敏早前在回答提问时，引 
用巫裔“凯雅大婶”购买第•国产车迈 
薇，以及华裔“黄先生”购买马赛地奔 
驰新车为例子，来解释关于国内汽车销 
.量之际发生了 I段小插曲，诚信党莎阿 
南区国会议员卡立沙末随即站起身打 
岔，不满阿兹敏的巫裔买迈薇，华裔买 
马赛地奔驰的例子，认为这言论带有浓 
厚的种族成见色彩。 

阿兹敏随后回应卡立沙末指出，他只 
是举例，因此不明白为何卡立沙末如此 
大惊小怪。 
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冀儘快挖深冷岳河 

许来贤也是公正党加影 
州议员。他今日巡视加影 
育华小学四年级学生复课 
情况后，这么指出。 

他说，加影州选区有多 

希望尽快挖深冷岳河，整 
条冷岳河的防洪工程计划 
需要5亿令吉，单单在无拉 
港和加影这一段需要1亿 
4000万令吉，水利灌溉局 
会在沿河地区增建4个防洪 
池，其中一个在加影体育 
馆捷运站旁边。 

“加影最后一次大水灾 
发生在1970年，希望接下 
来的防洪措施可以解决未 
来50年的水灾问题。” 

皇冠城早市巴剎何時搬？ 

近期與小販居民對話 
冠城早市巴刹搬迁一事，许来贤说，他会收集小 

工贩与附近居民心声，再决定何时搬迁巴刹。 
他说，皇冠城早市巴刹公会要求明年过年后才搬， 

市议会还在考虑中，近期会再举办与小贩的对话会。 
他说，小贩拒搬迁至皇冠城新巴刹的理由是担心巴 

刹与XSK批发市场太靠近无法竞争，也指300令吉租金 

太高 
、“°每月每摊位300令吉租金，一天租金只是10令 

吉，坦白说外面已找不到，新巴刹的摊位需求其实很 
高，但我们优先让皇冠城和双溪龙巴刹小贩搬迁。” 

为了安抚小贩，他说，市议会协助向发展商争取提 
供免租金长达6个月，这项要求还在讨论中。 

他说，市议会原本计划把双溪龙和皇冠城巴刹一起 
搬入新巴刹，但新巴刹只有120个摊位，因此建议先 
把皇冠城的乾货摊位和双溪龙的湿货摊位迁入，那么 
双溪龙的乾货摊位可以移到优大旁边的泊车场。 

他强调，市议会希望小贩有个固定的家，不是为了 
为难小贩，而且双皇两地也有居民投诉交通阻塞。 

(加影
22
日讯）雪州行 

政议员许来贤说，上周六 
(IS日）发生的大水灾， 

每户受灾家庭都可获得雪 
州政府拨出的一次性500令 
吉援助金。 

他说，雪州大臣拿督斯 
里阿米鲁丁明天会在雪州 
经济行动理事会通过这项 
拨款，所有水灾灾民可享 
有一次性的500令吉援助 
金，预计雪州政府在这次 
水灾事件所拨出的援助金 
将超过200万令吉。 

他说，州政府交由各区 
市议员收集灾民资料及处 
理援助金申请，灾民只 
需要提供照片和填表格即 
可，不必每户报警，州政 
府会在短期内发放援助 
�“TV- n 

許來賢：大水災受災家庭 

每戶可獲500援助金 
达12个住宅花园和5个甘榜 
受灾，1251户住家受水灾 
影响，他相信无拉港地区 
有更多人受灾。 

“这次水灾可说是天 
灾，除了无拉港和加影， 
雪邦龙溪地区也相当严 

重 “ 
^了 500令吉援助金，政 

府也通过非政府组织和加 
影市议会协助清理灾区， 
KDEB今天会清理完所有灾 
区的垃圾。 
他说，政府短期方案是 

加 
影 
灾 
区 
仍 
有 
被 
洪 

•水 
大浸 
水坏 

灾S 
发家 
生具 
4 未 

后收 
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品以便分发到灾区。 
“我们已派出500份援助金申请表格给灾民，昨晚 

加影市议员颜丽丽和村委们到国花园和巴西莪玛斯花 
园，今日则到亲善花园和美仑花园分发物资。” 

他今午到锡米山村委会视察物资收集情况时，这么 
指出 o 

另一方面，颜丽丽说，灾民在提呈援助金表格时， 
也必须提呈报案纸，大马卡幅本、受灾照片和水电 
单 0 ，’ 

(加影
2 2
日讯）行动党万宜国会议 

员王建民说，上周六（IS日）的大水 
灾其选区共有669户受灾家庭，灾民可 
向州政府申请500令吉援助金。 

他说，这669户家庭都在流古路一 
带，可能有更多家庭受影响未记录 

到，他促请受灾家庭，在接到市议员分发的援助金申 
请表格后，在7月30日之前交到该服务中心。 

他说，该服务中心已筹集一批物资，包括床褥和食 

到
灾
区
，
左
5
是
颜
丽
丽
。
 

•
王
建
民
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左
4
)
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进行一项联合取缔行动， 
在莎阿南第U13区的斯迪亚 
乌达马2路(Jalan Setia 
U t a m a 2)禾口U14/37路一 
带，取缔非法停泊在路肩的 
重型车辆。 

扣押1巴士 

根据市政厅发布的文告， 
上述行动主要是针对常乱停 
泊的重型车辆，尤其是罗厘 
和巴士，常乱停泊在公共区 
域包括路肩、住宅区和道路 
保留地等。 

文告说，参与今次行动的 
计有莎阿南市政厅斯迪亚阿 
南分局执法组、市政厅法律 
组、公关组、警方、陆路交 
通局等。 

文告指出，当局也援引 
1 9 8 7 年 陆 路 交 通 法 令 ， 在 
U 1 3 区 扣 押 一 辆 巴 士 。 

文告说，那些没有移走重 
型车辆的车主，必须要缴付 
总共2300令的罚款和拖吊费 
用，相关重型车辆将会被拖 
吊到莎阿南市政厅位于U16 
区的废车库，车主也必须要 
缴付每天50令吉的停放费。 

“市政厅将会不定时的展 
开取缔重型车辆的行动，以 
解决因重型车辆在公共区域 
乱停泊的问题，包括交通受 
阻、霸占高楼住宅单位区的 
泊车空间，造成泊车位不 
足、绿肺地区被破坏、阻 
挡其他公路使用者的视线 
等。“ 

(莎阿南
2 2
日讯）莎阿南 

市政厅取缔乱停泊的重型车 
辆，除了发出罚单，也拖吊 
违例停泊的重型车辆。 

莎阿南市政厅于本月21曰 

丨执法人员发罚单给违例停泊的重型车辆。 
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(吉隆坡
2 2
日讯）梳 

邦再也市议会为雨季做 
好防范措施，包括设 
立指挥中心和快速队 

( p a s u k a n p a n t a s ) ， 

同时鉴定区内19个水灾 

黑区，加强监督。 

该市议会公关与策略 

管理组副主任阿法里查 

发表文告指出，该会已 

在黑区加强监督，同时 

确保排水系统正常操 

作，避免引发水灾。 

他说，市议会也在准 

备开设已获宪报的临时 

救灾中心，即13个多用 

途礼堂、51个社区中心 

及10个市议会的公共组 

M o 
“我们也括设立指挥 

中心和快速队，来应付 

气象局预测会在雪州部 

分地区发生的雷雨。” 

阿法里查说，指挥中 

心的用途是监督和处理各种紧急和天灾 

投诉，同时安排快速队率先前往灾区提 

供救援，若有需要，联系适当的单位共 

同救援。 

監督水災黑區 

“指挥中心也会监督各水灾黑区的水 

位，以发出预先警告。” 

他说，市议会的快速队由38名成员组 

成，负责在发生紧急及天灾时，但其它 

拯救单位还未抵达前，率先提供救援。 

“有需要的民众，可联络指挥中心 
0 3 — 8 0 2 4 7 7 0 0 � “ 

邦市 
雪再议 
州也会 

行 市 _ 
政议瘦 
议会罢 
员的严 
S ± 5 妮 

梳邦再也市议会的快速队在接获紧急和天灾投诉后，将前往灾区率先提供救 

•梳邦再也快速队的配备完善，可提供及时救援 

m
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f 

许来贤（右4)移交口罩给学校，由凌启雄（右3)代领 

临，希望校方和学生都 

要注意卫生和严守防疫措 

施。 

“学生长时间戴口罩需 

要注意，是否会出现呼吸 

困难。” 

他说，课室看起来有点 

拥挤，但是也可以做到保 

持一公尺距离。 

他代表州政府拨款10万 

令吉协助校方扩建老师办 

公室，有关拨款下月发放 

给学校，另外，他也拨款 

2万令吉提升学校菜园。 

四年級生出席率97.2% 

加影育小^Hi 
学生戴上面罩，再使用校 

方准备好的体温测量器。 

许来贤对于校方的防疫 

工作表示认同，他说，校 

方增设了 40个洗手盆，方 

便学生洗手。 

他说，新冠肺炎病例有 

回升迹象，担心第2波来 

(加影22日讯）加 

影育华小学四年级学 

生在阔别4个月后，今 

早重返校园上课，四 

年级学生在复课首曰 

的出席率高达9T . 27。， 

显示大部分家长都放心 

让孩子返校上课。 

该校董事长凌启雄 

说，该校全校今日的出 

席率达98. 37。，而四年级 

学生则只有4名学生家长 

要求一周后才返校复课， 

出席率达97. 27。，学校复 

课至今，也未有学生出现 

任何新冠肺炎症状。 

他说，校方在复课后每 

天为课室消毒4次，每间 

课室也会准备一瓶消毒喷 

雾，学生上课前和下课后 

都会消毒。 

他说，校方也不断提升 

新冠肺炎疫情的讯息传 

播，包括制作视频让学生 

了解返校所必须遵守的标 

准作业程序等。 

他今日陪同雪州行政议 
员许来贤巡视学生复课情 
况时，这么指出。 

增設4Q個洗手盆 

根据观察，今早返校的 

小学生们在进入校门前都 

配戴口罩，当中也有一些 

m 
I 

wk' 

•育华小学在校园增设了40个洗手盆让学生洗手，右起是凌启雄、加影市议 

员林金瑛及许来贤。 
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•在蒲种市中心至蒲种 

公主城前的白蒲大道己 

被排水淹没，变成汪洋 

-片。 

排 
水
不
及
影
響
交
通
 

•PJU6A/3A路也发生水灾，当地也是常一雨成灾。 

雪隆多H 
( 吉 隆 坡

2 2
日 讯 ） 雪 隆 多 个 地 

区雨后成灾！ 

午后一场大雨，雪隆一些地区陆续传 
来水灾消息，一些主要大道因来不及排 
水而淹水，影响来往交通。 
雪隆多区今日下午3时陆续下起大雨， 

一些地区传出有水灾，水位最高约半 
尺，八打灵再也卡尤阿拉商业区（KAYU 
ARA BUSINESS PARK) PJL:6A/3A路，排水 

淹没商店前的路段， 
商店。 

所幸排水没有淹入 

淹沒多條車道 

白蒲大道从蒲种再也肯那里商业区前 

的23.2公里处至蒲种公主城前的白蒲大 

道路段也于下午3时20分左右发生水灾。 

由于排水淹没了多条车道，一些车辆 

更冒险涉水而过，也影响到该大道的交 
通，并引发塞车情况，排水是于4时30开 
始逐步消退。 

出现水灾问题的路段，包括位于白蒲 
大道介于八打灵再也美嘉花园（Taman 
Megah)前往格拉纳再也方向的12公里处 
路段、从克灵芝往梳邦再也方向的联邦 
大道路段、梳邦机场往梳邦国家高尔夫 
球俱乐部（KGNS)的梳邦飞机场路段、 
从武吉加里尔往蒲种再也方向的武吉加 
里尔大道等。 

-tj- m、~w 
•=*=" I I I、！ 
頁 / O A / 実 

T蒲种再也肯那里商业区前往蒲种 

公主城方向的白蒲大道发生水灾，车 

辆被迫涉水而过。 

—来自大道公司的摩哆也到水灾 

@大道路段巡察，维持该大道的 

交通。 

• 

~ — 

^m 
梳邦再也進行排水系統工程 

•种金銮区州议员黄思汉说，梳邦再也 
Yffl市议会耗资150万令吉在蒲种再也肯那 
里商业区前进行一项排水系统工程，以解 
决该段大道频水灾的问题。 

黄思汉也是雪州行政议员。他接受记者 
电访时说，位于蒲种再也肯那里商业区前 
至蒲种公主城前的白蒲大道于周三（22 
0)下午3时传出水灾发生，影响到该大道 
交iSo 

他°说，由于排水在下雨时无法迅速流 
通，造成排水流往大道路段，引发水灾的 
发生。 

他指出，梳邦再也市议会在新冠肺炎疫 
情之前，在蒲种再也肯那里商业区进行一 
项排水系统工程，该暗沟将从白蒲大道下 
通过，衔接蒲种10]广场前的大沟。 

他说，在疫情期间，该排水系统工程曾 
一度停顿，直到最近才复工，工程预计至 
明年第二季竣工，一旦工程竣工，我相信 
有望解决白蒲大道路段水灾的问题。 

他说，除了该大道路段，位于金銮花园 
第二区单层排屋一带也发生水灾，主要是 
因为莎阿南大道旁的排水问题引发分该住 
宅区发生水灾。 
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•黄瑞林（右）和雪州经济策划单位 

主任诺弗亚（左）等，讨论著新渔获 

转运站的计划。 

•位于海口的渔获转运站己使用50年，常在上下渔获时引 

发交通阻塞问题。 

(吉隆坡
2 2
日讯）雪 

州政府已向中央政府 
提呈申请，在适耕庄海 
口 JPT路一段约1英亩地 
段，兴建一座新的渔获 
转移站，取代目前已使 
用超过50年的旧渔获转 
运站。 

适耕庄区州议员黄瑞 
林今日率领雪州经济策 
划单位 ( U P E N ) � 白沙 
安南县长、水利灌慨 
局、雪州水供管理机构 
(LUAS)等巡视兴建新 

渔获转移站的地点。 

黄瑞林说，兴建渔获 
转运站的地段也已鉴 
定，是位于海口的JPT 
路，距离现有的渔获转 
运站约800公尺，该新地 
段的面积约1英亩。 

州政府向中央呈申請 
適耕莊建漁穫轉移站 
他说，新渔获转运站 

是来自新码头的其中一 
部分计划，雪州经济策 
划单位也已向中央政府 
提呈了计划和申请，希 
望能被纳入第12大马发 
展计划中。 

他指出，新码头的计 
划是耗资8000万令吉， 
至型渔获转运站预计是 
耗资700万令吉，是来自 
于8000万令吉的其中一 
部分，他们希望先兴建 
渔获转运站。 

他说，位于适耕庄海 

口的渔获转运站使用已 
久，已出现不敷使用和 
其他问题，新的渔获转 
运站是相当迫切需要， 
将能应付未来20、30年 
的需求。 

須準備環境評估報告 

“目前的渔获转运站 
的地点已不适合，位于 
海口的入口处，当渔获 
上下船时，就有5至10 
辆罗厘的停迫，也阻碍 
交通。“ 

黄°瑞林说，由于新渔 

获转运站将涉及填海工 
程，也涉及到环境问 
题，因此必须要准备环 
境评估报告。 

他说，适耕庄海口渔 
村的船只数量越来越 
多，而且船只的体积也 
越来越大，目前的码头 
也不敷使用， 

他指出， 
淤泥堆积， 
检人越浅， 
和退潮时， 
面对问题。 

“一旦一个先进的新 
码头设立后，也将会解 
决渔船的停泊问题，未 
来进出也不会受涨退潮 
的影响，该码头也将会 
成为当地的一个商业营 
运中心。” 

的
越
潮
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•重型罗厘驶人住宅区，居民可感到屋子震动。 P?生港口区州议员阿兹米占在面子 
C书贴文指出，他接获许多苔遥莪 

“由于太多车子导入，也令到住宅区 
出现几乎全天候塞车的窘境，有时候需 

丨当局如火如荼，为路陷地段展开抢救工作( 

一 ‘ . ’ 

高志豪 
(巴生 2 2日讯）重型交 

通 工 具 请 取 遒 南 巴 生 谷 

大遒（SKVE) ！ 

轻快铁第3干线（LRT3)佐汉斯迪亚工程地 
段地陷事故，所有替代路线，禁止重型车辆川 
行，避免破坏替代路线的道路，重型车辆仅 
能改道而行。 

派員駐守指示轉道 

据了解，替代路线有多条属于小路和 
住宅区道路，因此经过当地人民代议士 

建 议 后 ， 程 承 包 商 马 资 源 乔 治 肯 特 
(MRCBGK)联营公司也在文告中宣布，重型 

车辆禁止驶人替代道路。 
该公司建议，重型罗里只能使用南巴生谷大道 

(SKVE)，避免路陷问题进一步恶化，或衍生其 
它问题。 

替代路线将有人员驻守，一旦发现重型车辆， 
便会指示司机转道。 

目前，路陷地点封锁路段，为佐汉斯迪亚 
路（Jalan Johan Se t ia )衔接冷岳路冷岳路 

(Jalan Langat )的路口，直到8月3曰。 

打“^
1 

•替代路线将有人员驻守，一旦发现重型车辆，便会指示司机转道 c 

重 型 車 經 過 屋 子 都 震 動 

民衆可選擇的替代路線 

1.从万津驶来的车辆，必须进入德里玛道 
P e r s i a r a n Del ima)，再右转去答遥2/ 

S9 路（Jalan Bayu 2/KS9)，再穿到班达 
芍驾路（Jalan Pandamaran)，然后前往巴 
生/莎阿南大道。 

2.从巴生驶来的车辆，必须进人班达马 
各，再左转至苔遥2/KS9路（Jalan Bayu 2/ 
S9)，然后穿入德里玛道，前往冷岳路。 

3.佐汉斯迪亚I带的民众，无法直接前往 
令岳路，他们必须使用肯文巴汉路（Jalan 
ebun Tambahan)，出去莎阿南大道或巴 

2
)
反
映
居
民
的
困
扰
；
右
2
为
伍
醒
罱
。
 

•
阿
茲
米
占
(
前
中
)
向
阿
末
法
茲
里
(
左
 

唛斯居民投诉，自从该住宅区开通“捷 
径”后，许多车辆出入，尤其重型车辆 
一经过，屋子都会明显感到震动。 

他说，该区道路只能承受小型车辆， 
不适合重型车辆出入。 

要塞车45分钟才能驾驶出家门，让居民 
备受困扰。” 

因此，他已经针对此事，向到来巡视 
的巴生市议会主席阿末法兹里反映，希 
望协助解决居民的困扰。 

并可使用肯文巴汉路的另一方向， 
1往肯文巴鲁 9哩路 ( J a l a n Kebun Baru 
atu9)，再进入冷岳路。 
4.3路线相反方向，则可以让民众从冷岳 

各，J：接去到佐汉斯迪亚。 
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阿南市政厅公关主任沙林 

yy受询时说，市政厅没有放 
弃这些报告中的计划，并在致 

力争取拨款，希望能落实这些 

发展计划。 

他说，市政厅正在委任顾问 

市政廳爭取撥款落實計劃 
公司，探讨安格里玛拉昔道新他强调，市政厅 i f e g 都有听 

高架天桥的设计和其它发展项取民声，并积极推动提升交通 

目的详尽列表。 规划工作。 

.-
H p . 楚 ： 々 ： . ： 、 . ‘ . … 沒 

. . 一 一 一 一 

W
 

戏
a

 -
.
 • M i : 邏 

miU^ •赵翠眉（右）与居民、商家及地方代表，要求市政厅尽快落实疏缓交通的计划。 

(巴生 2 2日讯）说好的高架天桥、 

红绿灯呢？ 

哥打肯文宁居民申诉，指安格里瓦拉 
道（Persiaran Anggerik Vani l la)交通 
圏拥堵，因此莎阿南市政厅曾于2016年展 
开调研，提出2期计划。 

他们说，根据报告，第一期将扩大交通 
在T个交界路安装交通灯、在安格里玛 

f i ( P e r s i a r a n Anggerik Malaxis) 
兴建莎阿南大道衔接商业区的高架天桥， 

第二期则在3痤交通圈上，兴建高架天桥。 

但是，他们不满，有关改善交通的调 

研，最终只于去年完成扩大交通圏规划， 

其余工程则完全没了下文。 

居民今早在马华哥打拉惹区会秘书赵翠 

眉协助下，召开记者会指出，如今该区又 

有许多新屋业发展，导致人口和车流量越 

来越多。 

“去年完成的扩大交通圏计划，虽然暂 

时舒缓交通流量，但是当局务必考量新屋 

业发展、附近清真寺一旦竣工，当地交通 

将进一步恶化的问题。” 

僅完成擴大交通圏 

居民希望，市政厅至少先在安格里玛拉 

昔道兴建衔接高架天桥，同时在安格里维 

尼拉道7个交界路，安装交通灯。 

赵翠眉说，居民没有要求更多，只希望 

政府能够至少完成报告中，第一期和第二 

期的改善计划而已。 

出席者还有哥打肯文宁居民李国光、洪 

亚强、商家张礼光、王志发、肯文宁保玛 

居协主席徐耀财、雪州关心民生组织财政 

林振丰等。 
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以華巫購車舉例 

阿茲敏被轟種族歧視 
(吉隆坡22日讯）国际贸易及工业部长拿督 

斯里阿兹敏今日在国会谈及政府提供本地组 

装车（CKD)豁免100%的销售税为人民节省 

金钱时，举出两个例子，结果被反对党议员 

炮轰他意图制造种族刻板印象。 

当时，阿兹敏举出的两个例芋，是 

以华裔和马来人的名字来区分。 

第一个例子是Makcik Kiah购买 

一辆 4万 4 5 9 0令吉的第二国产车 

(Perodua ) Myvi轿车，第二个例 
子是王先生（Encik Ong )购买65万 

8888令吉的马赛地。 

当他提出第二个例子时，诚信党沙 

亚南区国会议员卡立沙末马上打断质 

问：“为何马来人买Myvi，华人买马 

赛地，我要问为何你要这样说，这是 

一种种族歧视。” 

解释只是举例 

阿兹敏解释，他没有别的意思，只 

是举例子，他可以修改成Makcik Kiah 

被
炮
轰
种
族
歧
视
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买马赛地。随后，阿兹敏以卡立的名 

字举出第三个例子，购买的是一辆马 

赛地。 

行动党万宜区国会议员王建民也认 

同卡立的看法，认为部长不需要作出 

带有种族歧视的例子，给人留下不好 

的印象。 

疫情衝撃銷量 
4月没賣出摩多 
#国汽车业受到新冠肺炎的严重 

M 打 击 ， 根 据 大 马 汽 车 商 公 会 

(MAA)数据，今年4月份只售出141 
辆轿车和商用车；而大马摩多商公会 

(MASAAM )数据显示，4月份一辆 

摩多都没卖出。 

阿兹敏表示，大马汽车商公会原定 

今年的工业总销量为60万7000辆（轿 

车和商用车），后来考量国内外旳经. 

济情况后，把目标下降至40万辆。 

他今日在下议院回答行动党万宜区 

国会议员王建民的问题时说，今年3月 

份的汽车销量是2万2478辆，4月份却 

大幅减至只有141辆。 

不过，他指出，随著政府于5月4日 

重新开放经济领域，5月份的汽车总销 

量回升至2万2960辆，相比去年同期 

则有6万零760辆。 

"4月份摩多市场完全没有销售交 

易，5月份回升至1万9507辆，6月份 

有4万2190辆o “ 
他说，政府于 6月 5日通过 "国家 

经济重振计划 " ( P ENJANA )提供 

税务减免，本地组装车（CKD ) 豁 

免 1 0 0 %的销售税， .而外国进•车 

(CBU )豁免50%的销售税，随著这 

项减堯，轿车售价平均下降3.32%。 

阿兹敏指出，为了提高国家汽车行 

业的竞争力和发展水平，该部正在重 

组实施2020年国家汽车政策的行动 

计划，通过高科技和环保汽车领域的 

投资、本地技术人才的开发、增加的 

高价值制造活动，尤其是针对售后产 

品，以及汽车供应链中的先进产品， 

加速恢复汽车工业。（TS0) 

丨私人計劃 

三國産車政府没出資 
|际贸易及工业部高级部长拿督斯里阿兹敏阿里指出， 

I虽然第三国产车计划已纳入2020年国家汽车政策 

NAP )，但是属于私人界的计划，政府并没有出资。 

他今日在下议院回应巫统笨珍区国会议员拿督斯里阿末 

马斯兰的附加问题时说，目前政府已有一套框架确保所有 

条件有被遵守，以及要确保指定的土著公司熊够发展和 

与马来西亚汽车、机器人学及物联网研究院（MARii )合 

作，继续展开这项计划。他表示，政府豁免本地组装车 

(CKD ) 100%销售税，只是针对在车厂的车价’而不是 

上路价格。他举例，如果一辆新Myvi在车厂价是1万5600 
令吉，加上汽车装饰、保险、路税后变成4万4590令吉， 

豁免100%销售税只是针对车厂价。（TS0) 

納茲里：準備迎大選 

厕盟不歸還政權 
I统硝山国会议员拿督斯里纳兹里 

m 认为，月前最理想的方案是进 

行闪电大选，以一劳永逸解决各种问 

题。 

他强调，国盟政府不会把政权归还 

给希盟，也作好准备随时迎接闪电大 

选 ° . 

他今日在下议院辩论国家元首御词 

时，诚信党雪邦国会议员哈尼巴突然 

打岔要求国盟将政权归还给希盟政 

府。纳兹里表示，希盟在首相人选方 

面出现纷争而造成混乱，人民已给予 

希盟机会执政，而内乱却是希盟内部 

的问题，与国盟无关。 

“对我来说，我觉得马哈迪提呈的 

不信任首相动议应该被撤掉，因为下 

议院已通过更换议长的动议，证明我 

们有多数议席。” 

另一方面，纳兹里提出，由于反跳 

槽法令违反联邦宪法赋予人民自由结 

社的基本人权，他建议修正选举法 

令，以党名单（Party List)形式，而 

不是以个人名义参与大选。 

他以硝山为例子，国阵赢得该议 

席，而他不是以个人名义参选，所以 

政党名单上将显示硝山区议席的代表 

是纳兹里。 

“如果有一天我和政党有不同的看 

法而要离开，也只是我个人离开，并 

没有把硝山议席一并带走；这个议席 

还是属于国阵，只是党名单会显示另 

一个人为议席代表。“ 

他认为，此举不但可以避免政权易 

手，也可以避免贪污的情况，因为国 

会议员无法"出售"他们的席位。 

“我个人并不认同跳槽，我们可以 

辩论国盟政府是不是来自人民，但在 

为人民方面，我认为国盟政府确实是 

为人民，而目前最争议的是现有政府 

是不是民选政府。” 

他说，跳槽导致政权易手的情况屡 

次发生，至今却没有相关法令加以阻 

止，日后若再出现，极可能再次引起 

人民的不满。（TS0) 

截 至 I 5 日 逾 6 3 6 萬 人 次 使 用 M y S e j a h t e r a 
i g讯及多媒体部长拿督赛富丁指 

IS出，MySejahtera手机应用程式 

的开发，是开发商在履行企业社会责 

任的方式下进行；而截至7月15曰， 

已有636万6678人次下载及使用有关 

应用程式。 

他是针对行动党怡保东区国会议 

员黄家和的提问，政府在开发Gerak 
Malaysia 和 IV^Sejahtera 手机应用程 

式花费了多少资金时，以书面回答做 

出回应。他说，用于协助警方在行 

动管制令期间监控民众行动的Gerak 
Malaysia手机应用程式，则拥有220万 

次的下载量，而涉及的成本完全由企 

业自行承担。（TTK> 

t 等 教 育 部 长 拿 督 

诺 莱 妮 指 出 ， 将 

于8月30曰开学的2020 

学 年 的 大 学 预 科 班 

(Matrikulasi)，’ 种族固 
打制即90%的学额保留 

给土著学生、 1 0 %学额 

给非土著学生的制度， 

将保持不变。 

她解释，教育部大学 

预科班学院在联邦宪法 

153条文下提供的大学 

预科班，是为了给予修 

读理科的土著升学至政 

府大学的机会，政府从 

大學預科班固打制没變 
2003/2004学年开始为非 

土著提供10%旳学额， 

以升学至大学预'科班， 

这个制度沿用至今。. 

联邦宪法1 53条文阐 

明，为马来人及沙巴、 

砂拉越土著保留服务及 

准证等固打。 

她回答公正党士拉央 

国会议员梁自坚志期的 

提问时表示，高教部提 

供了各种大马教育文凭 

(SPM )考试后升学至 

政府大学学士学位课程 

的管道，学生可根据适 

合度及各自的成绩卓越 

度，选择升学管道。 

她强调，所有STPM、 

大学预科班、STAM、基 

础课程及文凭课程的学 

生都拥有相同的机会， 

获得政府大学的学额， 

各种入学资格也为大学 

根据课程选择适合人选 

的空间。（TS0) 

委員會正研究條文 

騷擾跟蹤將列刑事罪 
伯女、家庭及社会发 

展部长拿督斯里丽 

娜哈伦指出，日后-骚扰 

及跟踪在我国将被视为 

一项刑事罪。 

她说，首相署法律事 

务组（BHEUU )正在准 
备制定有关法令条文的 

内阁备忘录，一旦草案 

完成，便会带上内阁寻 

求通过° 

她以书面回应行动党 

荅都交湾国会议员卡斯 

杜丽的提问时表示， . 

研究有关制定反跟踪法 

令政策的工作委员会， 

在去年 7月 2日由首相 

署法令顾问成立，并由 

BHEUU管理° 

她补充，有关委员会 

的角色是研究及建议修 

改刑事法典及刑事程序 

法典的方向，以制定跟 

踪在大马作为一项刑事 

罪的法令条文。她称， 

委员会经与数个利益相 

关单位，如首相署法律顾 

问、内政部、警方、大马 

监狱局、妇女部、学者， 

还有提呈建议书的妇女援 

助组织（WA0 )开会及 

研究修正案建议，避免 

修正案违反基本人权，如 

联邦宪法所保障的移动自 

由，也避免法律被滥用。 

"委员会也进行了数 

个与修改刑事法挺及刑 

事程序法典有关的工作 

坊。” 

“須提實情而非揣測” 

議長不准播GLC錄音 
•议院议长拿督阿兹哈议决，拒绝 

r 行动党武吉牛汝莪国会议员蓝 

卡巴星在议会厅播放疑似首相慕尤丁 

"GLC录音”的要求，并认为议员只能 

在议会厅提出实情而不是揣测。 

“在议会厅内播出任何录音，都必须 

符合证据法令，要提出实情，而不是揣 

测。”他今早主持议会时，针对行动党 

日落洞区国会议员雷尔质问没有议会常 

规可以禁止在议会厅播放录音一事，如 

此回应。他补充，既然昨天主持议会的 

副议长拿督阿莎丽娜已经作出决定，他 

不能检讨其决定。 

“根据议会常规，当（议长）已做了 

决定，如果有议员要挑战有关决定可以 

提呈动议。你这样挑起课题不太好，因 

为已经作了决定。”他表示，根据议会 

常规，不能在议会厅内挑起报章和杂志 

的内容以找出真相。 

他认为，副议长昨天在作出决定时是 

根据有关实情，认为录音不是原装，要 

提起的事情必须符合证据法令。昨天， 

蓝卡巴星要求在辩论国家元首施政御词 

时，要求在议佘厅播放疑似慕尤丁的录 

音，但遭副议长阿莎丽娜拒绝。蓝卡巴 

星声称，一个关于给予巫统国会议员议 

员官职的录音，其声音确实为慕尤丁。 

(TS0) 

藍卡巴星出示記錄卡巴星曾在國會播錄音 
<一动党武吉牛汝莪国会议员蓝卡巴 

1T"星出示国会记录，证实其父已故 

卡巴星确实曾在2009年2月15日的国会 

期间，在议会内播放录音•。 

他坦承咋日说此事曾在2007年发 

生，年份上有错，可是，播放录音却是 

事实。 

视频也可在丫 outube找到 

他今日在国会召开记者会时指出，此 

事不仅记录在正式的国会记录中，视频 

也可以在丫outube找到，证明议会内播 

放录音并非没有先例 

“我当时是说‘如果没有记错，大约 

是在2007年……，意味著我旳日期可 

能有错，但播放录音是一个事实，因此 

达基尤丁凭什么说我的言论是毫无根据 

及是混淆议会旳行为1 “ 

他重申，没有任何条例禁止议会内播 

放录音，或需要针对播放录音进行提 

前申请。议长拿督阿兹哈议决禁止他在 

议会厅播放疑似首相慕尤丁的"GLC录 

音”，蓝卡巴星说，他还没决定采取的 

下一步行动。（TS0) 

若無法證明父曾播錄音 

藍卡巴星或受對付 

掌 
管法律事务的首相署部长拿督达 

基尤丁指出，武吉牛汝莪区国会 

议员蓝卡巴星可以在今日国会结束前， 

证明其已故父亲卡巴星担任武吉牛汝莪 

区国会议员时曾在议会内播放录音。 

“若逭卡巴星无法证明其说法，可援 

引议会常规36 ( 12 )条文将他提交给 

国会特权委员会处置。” 

他针对蓝卡巴星昨日在议会厅里的言 

论发文告表示，翻查国会纪录后，并 

没有纪录显示上述情况
！
因此他强调蓝 

卡巴星的言论是毫无稂据及是混淆议会 

的行为，违反了议会常规36 ( 12 )条 

文。蓝卡巴星昨日在国会下议院参与国 

家元首御词辩论时，欲在国会议会厅播 

放疑似首相兼巴莪国会议员丹斯里慕尤 

丁的录音，并表示其已故父亲卡巴星担 

任武吉牛汝莪区国会议员时，就曾在议 

会内播放录音，当时是关于前首席大法 

官敦查基事件。（TS0) 
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•安华（右三）与所有被选为公正党国会发言人的国会议员举行 
汇报会。 . 

安華：提高效率 
藍眼國會發言人 人各司其職 

正党主席拿督斯里安华表 

^示，所有的公正党国会发言 

人将根据各自负责的部门，提高对 

相关课题旳参与度及效率。 

他在推特发文指出，他今日与所 

有被选为公正党国会发言人的国会 

议员举行了汇报会。 

需强而有力反对党 

此外，公正党组织秘书聂纳兹米 

表示，公正党国会发言人将与希盟 

盟友合作，在国会专注于卫生、经 

济与就业、社会保护及教育课题。 

他彈调，国家需要强而有力且活 

跃的fe对党，恢复人民赋予的政 

权、警惕性地监督政府并制定可行 

的替代政策，确保大马走出冠病疫 

情、经济复苏。他在国会召开记者 

会说，各发言人将根据各_负责的 

部门，确保政府为自己的行为接受 

问责。 

公正党早前公布国会发言人名 

单，共有19名国会议员担任主要发 

言人，另外17名议员则扮演副手角 

色。（TS0) 
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一 場 短 暫 豪 雨 

蒲種路段閃電水災 
(八打灵再也22日讯）今 

天下午一场豪雨，导致白蒲 

大道（ L D P ) 蒲种路段又发 

生闪电水灾！ 

今午3点左右一场短暂的 

豪雨，疑造成白蒲大道蒲种 

一带的路段排水不及，实达 

走 廊 （ S e t i a W a l k ) 往 蒲 种 

公主城方向的路段（白蒲 

大道约23.2公里处）出现积 

7_K，水位深约2尺。 

有网民上载水灾照片到脸 

书群组“蒲种大新闻"，显 

示积水路段有两处，即蒲种 

山庄肯纳里商业中心前方以 

及实达走廊往蒲种公主城方 

向入•处前。. 

积水导致该E交通阻塞， 

驾驶人士不得不缓慢行驶， 

‘‘车龙”塞至肯纳里商业中 

心以外。网民纷纷留言劝请 

亲友暂勿外出或去蒲种，避 

免受困。 

金銮区州议员黄思汉对此 

表示，闪电水灾发生后，梳 

邦再也市议会就派员到该处 

.给予民众援助。 

他说，市议会早前拨款 

150万令吉，提升蒲种喜来 

登酒家前路段的排水系统。 

黄思汉也提及，蒲种金銮 

花园第二区也发生水灾，积 

水更倒流入民宅，惟暂无法 

确认有多少住户受影响。该 

区水灾相信是沙亚南大道排 

水不及有关。 ( T T E ) 
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灾住户会更多。 

他说，有关缓 

助金会在明天获 

得发放，虽仅有 

500令吉缓助金， 

但是州政府希望 

能 够 帮 助 到 灾 

黎，他促请灾黎 

透过市议员协助 

快速处理，提供 

住家淹水照片及 

填上资料。 

此外，许来贤 

指出，这次大水 

灾对于冷岳河下 

游的雪邦区龙溪 

影响最严重，要 

缓和灾情，短期 

内 需 要 挖 深 河 

道，再申请 5亿 

令吉拨款在冷岳 

河一带进行防洪 

工程。他说，7K 
利灌溉局一直都 

有在冷岳河进行 

清理及挖深河道 

工作，但是居民 

投诉罗里进出-骚 

扰，该工程只能 

叫 停 � ( T T E ) 

(力•影2 2曰 

讯）雪州行政议 

员许来贤披露， 

州政府预计拨出 

趄过200万令吉， 

作为日前遭受到 

严重水灾的灾民 

缓助金，每一住 

户可获一次性500 

令吉。 

他披露，在加 

影区发生的水大 

灾，涉及灾区有 

12个花园住宅区 

及5个甘榜区，受 

灾住户达到1251 

户，而有关数字 

尚 不 包 括 无 拉 

港、雪邦区及杜 

顺大等，相信受 

•
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灾
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金
。
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(吉隆坡22日讯）随 

着“闪电大选”传闻甚嚣 

尘上，国民联盟的席位分 

配谈判已进入尾声，正敲 

定的分配框架是达致与 

反对派“一对一”的对垒。 

消息来源称，巫统、 

土著团结党、伊斯兰党， 

马华和国大党之间正在 

通过会议谈判以备战大 

选。 

“已于本周一成立了 

一个技术委员会，大家都 

同意应该为国州议席达 

致一对一的竞选。" 

《星报》引述消息人 

士说：“我们只会对反对 

党开打，而不是打自己 

人。” 

不过，尚不确定国盟 

候选人是否会使用共同 

标志或各别政党的标志 

上阵。 

目前，国盟各党在国会下议院中的222 

个议席中，掌握了 113个席位。 

至今，国盟尚未向社团注册局（ROS) 

注册为正式联盟。 

据悉，在有关席位分配的会议上，是由 

高级部长拿督斯里阿兹敏阿里和内政部长 

拿督斯里韩沙再努丁代表土团党，与代表 

国阵的联邦直辖区部长丹斯里安努亚慕沙 

共商以达致协议。 

在过去一周，高层次的党会议每晚在 

布城举行。巫统总秘书拿督阿末马斯兰虽 

然不否认有开会，但在现阶段，他不愿就此 

事置评。 

“席位分配涉及战略需要。我们为什么 

要告诉所有人？” 

伊党选举主任穆哈末沙努西说，该党 

是由副主席兼登嘉楼大臣拿督斯里阿末三 

苏里为首代表谈判，其他成员尚有总秘书 

拿督达基尤丁、研究中心负责人莫哈末朱 

迪、中委拿督卡玛鲁丁和他本人。 

阿末三苏里周一受询时已披露，巫统， 

伊党和土团党于周二晚在吉隆坡开会，讨 

论大选的席位分配事宜。 

早前，阿兹敏也预示，国盟各党应随时 

准备闪电大选。但他后来淡化了这一说法， 

称大选“今年可能举行，也可能不会举行。” 
# 
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(吉隆坡 2 2日讯）卫生部副部长拿督诺阿兹米指 

出，政府宪报颁布在公共场合佩戴口罩指令一事，已进入最后阶 

段，以遏制新型冠状病毒传播。 

他说，当局正在进行磋商，以定 

下颁布上述指令的曰期，预料很快就 

会成事。 

他今日（ 2 2曰）在国会召开记者 

会时说：“此外，我们鼓励民众（在 

公共场合）佩戴口罩。” 

谈到我国的疫情发展，他坦言， 

卫生部对本土感染病例上升及新感染 

群冒现感到担忧，并表示该部时刻做 

好准备，以面对任何可能性。 

至于砂拉越的疫情，他说，卫生 

部将增派团队到该州，以评估情况， 

包括是否有必要在疫区实施加强行动 

限制令。# 

哈丽玛：与教部商讨 

把国家原则纳入教育系统 

国 
家团结部长拿督哈丽 

玛披露，配合国家原 

则 5 0周年纪念，部门正在 

和高教部与教育部讨论把 

国家原则（Rukun Negara) 

教育重新纳入我国教育系 

统一事。 

她 说 ， 为 了 解 决 种 

族、宗教和政治歧视等问 

题，部门正在努力落实数 

项措施。 

“我们希望教育部可以 

考虑重新纳入国家原则教 

育，通过中小学教导国家 

原则。此外，高教部则可 

以 与 国 家 原 则 秘 书 处 

( SRN )推动国家原则活动 

等°，， 

她是在国会下议院回 

答诚信党淡边国会议员拿 

督 哈 山 巴 隆 的 附 加 提 问 

时’如是披露。哈山巴隆 

询问，政府会否重启公民 

教育。 

哈丽玛认为，大马社 

会应该被教育，以学习互 

喧 把 国 
丽 国 家 
玛 家 教 
： 原 | 
正 则 3 
_讨纳统 
论 入 。 

相尊重以及了解现有的律 

她说，今年政府也即 

将推出团结行动蓝图，届 

时将会在该蓝图下推动更 

多有关团结人民的活动和 

计划。# 

阿兹米：政府宪报颁布在公共场合佩戴口罩指令一 

事，已进入最后阶段。 种
 

凯鲁丁 ：“爱我棕油”运动 

易名“天赐的棕油” 

建 议 落 实 政 党 名 单 制 纳 兹 里 ： 解 决 议 员 跳 槽 
巫 统硝山国会议员拿督斯里纳兹里不认 

为立法反跳槽行得通，所以建议修法 

落实政党名单制（Party-list)，以解决议员 

跳槽而引起的政权瓦解问题。 

他说，过去吉兰丹州政府就已把《反跳 

槽法令》纳入州宪法，但当州政府援引该法 

起诉跳槽议员却遇挫，因为被法庭视为违反 

人权。 

他认为，这是一个很明确的例子，证实 

宪法是不允许反跳槽，而且跳槽不可能被制 

止。因此，他建议采用政党名单制，如一人 

以国阵旗帜竞选硝山选区，胜选入阁后与首 

相意见相左决定辞职，该议席也是归国阵所 

有。 

“议员是带不走该议席，因为对方是代 

表政党竞选，不是个人。” 

他周三是在国会下议院针对国家元首 

施政御词进行辩论时，如是表示。 

纳兹里说，美国总统林肯提及的金句 

“民有、民治、民享之政府"（of the people, 

by the people, for the people)就是民主的 

基础，但是现在大马在“民治”方面却充满 

争议。 

诚信党雪邦国会议员哈尼巴在纳兹里 

辩论期间也站起来打岔询问，既然纳兹里不 

认同跳槽，是否会把政权归还给希盟和认 

纳兹里则强调，巫统在第14大选败选 

后就决定要扮演好反 

对党的角色，然后备 

战第15届大选，没打 

算推翻希盟。 

“我们没想过要 

推翻希盟，我们没时 

间，这是希盟内部问 

题引起，不是我们的 

问题。” 

纳兹里认为，最好的解决方法是解散国 

会举办大选。# 

卡斯杜丽拉妮建议，在国会使用种族主义、 

无礼及性别歧视的字眼，相关议员应被罚款 

500令吉。 

纳兹里建议修法落 

实政党名单制，以解 

决议员跳槽而引起 

的政权瓦解问题。 

植及原产业部长拿督莫哈末凯鲁丁披 

露，之前希盟政府所推动的“爱我棕 

油 ” 运 动 ， 将 易 名 为 “ 天 赐 的 棕 油 ” 

(Sawit Anugerah T u h a n ) 。 

“爱我棕油"运动是由前原产业部长兼 

士布爹国会议员郭素沁在任时，积极推动。 

莫哈末凯鲁丁是在国会下议院回答希 

盟汉都亚再也国会议员拿督斯里三苏依斯 

干达询问，会否继续推动“爱我棕油”运 

动时，如是表示。三苏依斯干达同时也是 

前原产业副部长。 

莫哈末凯鲁丁披露，在面对我国棕油被 

杯葛的问题上，会采 

取防卫和进攻方式， 

如宣扬我国棕油的 

好处。较后，新邦令 

金区国会议员马智 

礼在附加提问时对 

此表示质疑，因为欧 

州拒绝我国棕油的因素是因为环境问题，所 

以宣扬棕油好处可能会背离效果。 

莫哈末凯鲁丁则强调，政府在策略上是 

从两方面进行，即不仅针对欧洲等所提及问 

题，同时也宣扬和证实我国棕油的好处。# 

莫 哈 末 凯 鲁 丁 ： 

“爱我棕油”运动， 

将易名为“天赐的 

棕油”。 

卡斯杜丽：会议使用不当字眼 

议员应被罚款500元 

4月只卖出EB辆车 
阿兹敏：摩托车“零”交易 

国 
际贸易及工业部高级部长拿 

督斯里阿兹敏阿里披露’受 

新冠肺炎疫情波及，乘用车和商 

是有很大的落差。 

另外，根据马来西亚摩托车 

装配及经销商协会统计，摩托在 

轿车可享有的价格时，诚信党莎 

阿南国会议员卡立沙末突然站起 

来打岔，质问阿兹敏阿里为何所 

举的例子是马来人买迈威，华人 

买马赛地。 

阿兹敏阿里则解释，他只是 

举例子，如要更改也行。 

“例如’ ‘卡立先生， 

(Encik Kha l id)要购买马赛地 

S560轿车 ’原价是65万8888 
Menteri Kanan Perdagangan Antarabangsa dan Industri 

都加湾国会议员卡斯杜丽 

•"拉妮今日（22日）向国会 

下议院议长拿督阿兹哈建议，在 

国会会议使用种族主义、无礼及 

性别歧视的字眼，相关议员应被 

罚款500令吉。 

她 就 7 月 1 3 日 华 玲 国 会 议 

员拿督斯里阿都阿兹出言不逊一 

事后，与阿兹哈进行会晤，并与 

今曰向议长提交了她的相关建 

议。 

卡斯杜丽拉妮建议发表上述 

言论者，将自动交由国会特权委 

员会调查，被证明触犯者将可被 

罚款不少于500令吉。 

她今日召开记者会指称，这 

措施是属于议长与委员委的权 

限，倘若议长不如此做，她只能 

在国会会议上提呈动议。 

她指此建议的目的不是针对 

任何人，可保障朝野议员，因此 

她也开始寻求他们的支持，包括 

已呈交备忘录予反对党领袖及巫 

统主席拿督斯里阿末扎希。# 

用车的销售量在今年 4月面临严 

重萎缩’仅出售 1 4 1辆，与 3月 

的 2 万 2 4 7 8 辆销售量相比相距 

甚远，而摩托车则“零”交易 

量O 

阿兹敏阿里说，汽车领域的 

投资，生产和销售皆受到疫情影 

响，大马汽车公会（M A A )考量 

当下全球和本地的经济情况后， 

已 经 把 2 0 2 0 年 汽 车 总 销 量 

( T I V ) 目 标 ， 从 原 有 的 6 0 万 

7000辆调低至40万辆。 

他说，虽然乘用车和商用车在 

4月的销售量只有141辆’但随着5 

月4曰经济开放后，5月销售量开 

始回升至2万2960辆。不过，如与 

去年同时期的6万760辆相比，还 

4月是完全没有交易，但 5月开 

始回升至 1万 9 5 0 7辆 ’ 6月再升 

至 4万 2 1 9 0辆。 

他是周三在国会下议院回答 

行动党万宜国会议员王建民的提 

问时，如是回应。 

阿兹敏阿里也提及，政府给 

予国内组装车（CKD)和进口车 

(CBU) 100%和50%的销售税折 

扣一事。他说，由于车厂生产的 

车辆是会被征收 1 0 %的销售税， 

所以该税务被豁免后，意味乘用 

车价格平均下降了 3.32%。 

不过，当他以“嘉阿姨” 

(Makcik K iah)和“王先生” 

(Encik O n g )举例 ,讲解他们各 

别购买迈威轿车和马赛地S560 

令吉，豁免50%销售税后只需给 

64万6626令吉，省了 1万2262 

令吉或1.86。/。。” 

他说，假设购买迈威，原价 

4万4590令吉，100。/。免税后’ 

可省下1561令吉或3.5% ’只需 

支付4万3029令吉。 

他也强调，有关的税务豁免 

是根据制车厂的汽车价格计算， 

而不是汽车上路的价格 

( 0 T R ) 。 

另外’阿兹敏阿里指出’贸 

工部目前正在重新整理在2020 

年国家汽车政策下所执行的行动 

蓝图，以便国家汽车领域能更具 

竞争力和进步，如通过推动投资 

等恢复该领域。# 

Menteri Kanan Perdagangan Antarabangsa dan Industri 
GOMBAK (BERSATU) 

� 

一一: 

阿兹敏阿里（上图）举例，“嘉阿姨”和 

“王先生”分别购买迈威轿车和马赛地S 5 6 0 
轿车可享有的价格时，卡立沙末（下图）突 

然站起来打岔，质问阿兹敏阿里为何所举的 

例子是马来人买迈威，华人买马赛地。 
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商用车销量料减至40万 
( 吉 隆 坡 2 2 日 讯 ） 国 际 贸 易 与 工 业 部 高 级 部 长 拿 督 斯 里 阿 兹 敏 说 

0 向，马来西亚汽车商公会（ M A A ) 在考虑到全球及国家经济情况后 

商用车销售目标，减至 4 0万辆。 

阿 
‘兹敏也说，我同今年 

4月只售出 1 4 1辆轿 

车及商用车辆。比起 3月时的 

2万 2 4 7 8辆跌近 1 0 0 %，按年 

比同样远逊于去年 4月的 4万 

9935 辆。 

4月摩托车零销售量 

他今天在下议院回答行动 

党万宜同会议员王建民博士的 

口头提问时说，随着政府于 5 

月 4 R 重启经济活动后， 5月 

份的汽车总销fi ( T I Y )增至 

2万2960辆，惟与去年同期的 

6万760辆比较，显示汽车销 

售量遽跌� 

大 马 汽 车 商 公 会 之 前 指 

出，虽然许多业者在颁布有条 

件管控令后恢复营运，但陆路 

交 通 局 从 5 月 1 3 日 起 才 允 许 

注册新车辆。 

阿兹敏表示，根据马来西 

亚摩托车组装和分销商公会的 

数据， 4月创下零销售量， 5 

月则售出 1 万 9 5 0 7 辆摩托 

车，以及6月4万2190辆。 

重拟国家汽车计划 
阿兹敏说，国际贸易与工 

业部在实施 2 0 2 0年闰家汽车 

计划（NAP)，将重新制定行 

动计划，包括通过选择在构成 

汽车业的几个领域进行投资， 

加快汽车业的复兴。 

“投资将促进高科技车辆 

和环保项目、木地人才发展、 

特別是增强高价值售后产品， 

以及在汽车供应链应用最新技 

术
0
 ” 

他也说，当冠病于今年初 

来袭时，它严重冲击国家经 

济；所有经济领域饱受打击， 

包拈汽车业的投资、销售及生 

产 ° 

他还表示，该部正在制定 

电动汽车和下一代汽车的标 

准，预计将在2021年推出 

“ 0前在赛城，测试木地 

开发的下一代车辆。” 

，由于受到 2 0 1 9冠状病毒病疫情影 

，把今年原订的 6 0万 7 0 0 0辆轿车及 

阿 兹 敏 在 贸 工 部 副 部 长 林 万 

锋 （ 右 ） 陪 同 下 ， 出 席 国 会 

会议。 

阿兹敏：车商公会原订售60万 
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“马来人买M y v i华人购马赛地” 

反对党轰阿兹敏种族歧视 
阿兹敏阿里在国会谈论政 

府通过短期经济复苏计划，豁 

免汽车销售税，为人民节省金 

钱时，却因举例“马来人买第 

二国产车Myvi，华人购买马 

赛地”，引来反对党议员炮 

轰 是 在 制 造 “ 种 族 刻 板 印 

任 ” 

冢 
当时，阿兹敏说，政府通 

过 短 期 经 济 复 苏 计 划 

(PENJANA)丨丨：同内组装汽车 

豁免 1 0 0 %销售税，进口车则 

豁免50%销售税。 

他以华裔和马来人的名字 

来举例说，王先生（E n c i k 
Ong)购买一辆马赛地S560， 

原价为 6 5万 8 8 8 8令吉，豁免 

50%销售税后，售价为64万 

6 6 2 6令吉’节省 1万 2 2 6 2令 

吉或1.86% 

“Makcik Kiah购买第二同 

产车Myvi 1 .3G，原价为4万 

4590令吉，扣除销售税后为4 
万3029令吉，节省1561令吉 

或 3 . 5 % � “ 
诚信党沙亚南区国会议员 

卡立沙末质问部长说，为何举 

例马来人买Myvi，华人买马赛 

地，这样说，无疑是一种种族 

歧视 

虽然阿兹敏解释，他纯粹 

只 是 举 例 ， 也 可 以 修 改 成 

Makcik Kiah买马赛地。之后， 

阿兹敏以卡立的名字举出第三 

个 例 子 ， 购 买 的 是 一 辆 马 赛 

地‘ 

行动党万宜国会议员王建 

民也认同卡立的看法，认为部 

长不应该做出带有种族歧视的 

例子 
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轿车等待转弯进入商业入口时，往往造成该路段出现长长车龙问题 

新闻特区：莎阿南哥打肯文宁 纾缓交通圈车流量 

“腫高架賺接躯” 
(莎阿南22日讯）哥打 

肯文宁交通基建落后于 

社区发展步伐，居民促 

莎阿南市政厅正视问 

题，尽速兴建莎阿南大 

道衔接商业区的高架天 

桥，以纾缓该区交通圈 

流量，以及解决频频发 

生的意外现象。 

该区花同居民今日在马 

华哥打拉惹区会秘丨纟赵翠 

眉 协 助 下 召 开 记 者 会 指 

出 ， 数 年 前 ， 哥 打 肯 文 宁 

后 方 在 规 划 数 个 新 屋 业 发 

展 计 划 时 ， 居 民 就 向 市 政 

厅 反 映 提 升 交 通 基 建 ， 以 

对应未来发展需求。 

居民当时面对柏昔兰安 

格 里 维 拉 ( P e r s i a r a n 

A n g g e r i k V a n i l l a ) 交 通 圈 拥 

堵问题，市政厅也在 2 0 1 6 

年 调 研 报 告 提 出 第 一 和 第 

二 期 改 善 规 划 ， 包 括 于 第 

一 期 扩 大 交 通 圈 、 交 界 路 

安 装 交 通 灯 、 在 柏 昔 兰 安 

格 里 玛 拉 昔 路 （ P e r s i a r a n 

A n g g e r i k M a l a x i s ) 兴 建 莎 阿 

南 ^ 道 衔 接 商 业 区 的 高 架 

赵翠眉（右起）、李国光、王志发、林振丰、张礼光、洪 

亚强及徐耀财盼当局至少能于近期，在柏昔兰安格里玛拉 

昔路兴建一座高架天桥，借此开拓莎阿南大道直接衔接商 

业区的入口处。 

天 桥 ， 以 及 第 二 期 在 二 座 

交 通 圈 上 兴 建 二 座 高 架 天 

桥等 

新屋业竣工人口增 

如今新屋业发展计划入 

住 率 达 至 8 0 % ， 有 关 改 善 

交 通 规 划 丁 程 却 只 完 成 第 

一 期 计 划 的 扩 大 交 通 圈 规 

划 而 巳 ， 其 余 连 皮 毛 都 未 

见。 

居民认同，去年完成的 

扩 大 交 通 圈 计 划 有 纾 缓 交 

改善交通促进商业活动 
在柏昔兰安格里玛拉昔 

路 兴 建 莎 阿 南 大 道 直 通 商 

业 区 的 高 架 天 桥 ， 不 仅 可 

为 哥 打 哥 文 宁 商 业 区 开 通 

替 代 人 口 处 ， 改 善 柏 昔 兰 

安 格 里 维 尼 拉 路 的 交 通 拥 

挤 问 题 ， 同 时 ， 也 间 接 促 

进 商 业 区 后 方 商 店 的 商 业 

活动发展 

居民强调，整个交通规 

划 是 需 通 过 推 动 第 一 期 和 

第 二 期 的 交 通 改 善 规 划 来 

解 决 的 ， 惟 市 政 厅 S 前 面 

对 需 与 瓜 拉 冷 岳 分 摊 发 展 

基 金 问 题 ， 为 此 ， 居 民 盼 

至 少 应 完 成 第 一 期 的 规 

划： 

由于新屋业发展计划属 

于 瓜 拉 冷 岳 县 ， 发 展 商 的 

基 建 基 金 皆 移 交 该 地 方 政 

府 ， 但 该 屋 业 出 入 口 却 挪 

用 了 莎 阿 南 市 政 厅 的 福 

利， 2个地方政府须协商合 

理兴建及改善问题。 

盼7交界路装交通灯 

他们表示，尽管如此， 

不 代 表 可 怠 慢 解 决 困 扰 ， 

希 望 市 政 厅 至 少 先 在 柏 昔 

兰 安 格 里 玛 拉 昔 路 兴 建 衔 

接 高 架 天 桥 ， 以 及 柏 昔 兰 

安 格 里 维 尼 拉 7 个 交 界 路 

安装交通灯 

“如今柏昔兰安格里维 

尼 拉 7 个 交 界 路 只 有 不 明 

确 告 示 牌 ， 导 致 交 通 使 用 

者 胡 乱 行 驶 ， 造 成 交 通 拥 

堵及意外频频发生等 | ” 

通 流 量 ， 惟 当 局 务 必 考 量 

新 屋 业 发 展 全 面 竣 丁 ， 将 

带 动 人 口 流 量 增 K : 另 附 

近 回 教 堂 料 近 年 会 竣 丁 ， 

届 时 ， 或 进 一 步 加 剧 柏 昔 

兰 安 格 里 维 尼 拉 及 该 商 业 

区的交通拥挤问题。 

出席者包括哥打肯文宁 

居 民 李 国 光 、 洪 亚 强 、 商 

家 张 礼 光 、 王 志 发 、 哥 文 

宁 保 玛 居 协 主 席 徐 耀 财 、 

雪 州 关 心 民 生 组 织 财 政 林 

振 丰
0 

赵 翠 眉 指 出 ， 第 1 4 届 

大 选 前 ， 各 党 候 选 人 曾 与 

当 地 居 民 对 话 ， 承 诺 改 善 

当 地 交 通 问 题 ， 如 今 在 任 

州议员应履行当时承诺。 

“ 本 身 在 第 1 4 届 大 选 

前 ， 受 巾 央 政 府 委 任 担 任 

居 民 协 会 代 表 ， 有 幸 陪 同 

居 民 与 现 任 州 议 员 甘 纳 巴 

迪 劳 会 晤 ， 对 方 曾 答 应 解 

决 该 区 交 通 拥 挤 问 题 ， 希 

望其能尽速兑现诺言’’ 

她说，这已是希望联盟 

政 府 第 三 度 执 政 巧 州 ， 理 

应 尽 速 解 决 拖 延 长 达 数 年 

的 问 题 ， 别 让 居 民 一 再 空 

等待。 

“居民没有要求更多， 

只 希 望 政 府 能 够 至 少 完 成 

第 一 期 和 第 二 期 的 改 善 计 

划而已。” 
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莎市厅：巳委公司设计高架桥 
( 莎 阿 南 2 2 日 讯 ） 莎 阿 南 

市 政 厅 公 关 主 任 沙 林 接 受 

媒 体 询 问 时 指 出 ， 当 局 一 

直 都 有 听 取 民 声 ， 也 在 积 

极 推 动 提 升 交 通 规 划 T 

作。 

“市政厅巳委任顾问公 

司 程 序 ， 作 为 执 行 柏 昔 兰 

安 格 里 玛 拉 昔 路 的 高 架 天 

桥 设 计 ， 以 及 进 行 发 展 项 

目的详尽列表。” 

他说，与此同时，也争 

取 获 得 拨 款 来 执 行 该 发 展 

计 划 � 
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复课学生/I乎全戴口罩 
加影、沙登22日讯我国小学一至四年级复课首日， 

学校三机构做足准备，学生不吵不闹返校上课！ 

《东方曰报》今曰走访隆雪 

一带华小低年级复课情况，校方 

除了提供一系列的防疫设备，目 

测学生近乎100%佩戴口罩或透明 

头罩，家长也配合新常态上课模 

式，提早送孩子们到校。 

加影育华小学董事长凌启雄 

说，今日四年级的上午班学生， 

出席率达92.7%，而上下午班分别 

有4名学生申请延后一周上课。 

「我们一些教室和座位都重 

新编排了，每个座位上都会有学 

生的名字和编号。」 

凌启雄今日与加影州议员许 

来贤，连同三机构一同巡视该校 

低年级复课情况时，如是指出。 

他也感谢近期收获许多由家长或 

外界捐赠的防疫产品，例如不含 

化学成分的消毒液和口罩等。 

许来贤也大赞该校防疫措施 

「太足够了」，并指校方不仅遵 

循政府要求的标准作业模式，同 

时也采取了更强的防疫措施，令 

家长放心送孩子入校。 

学生申请延迟开学 

惟他也希望师长可以关注孩 

子们在戴上口罩后，是否有影响 

呼吸的问题，特别是长达5至6个 

小时，恐怕会引来身体不适。 

此外，沙登岭华小董事长拿 

督廖润强接受《东方日报》访问 

时亦称，今日该校一至四年级的 

复课人数，料高达90%。 

「有些学生提前向校方申请 

延迟开学。特别是一年级的其中 

一班，则比较多学生缺席。不过 

我们尊重家长的决定，不会勉强 

学生回来学校上课。」 

他也称赞校方、学生和家长 

在新常态下互相配合，互动表现 

理想。 

「像我们的教室楼梯也变成 

单向道，即学生只能使用单一楼 

梯口上下楼。」 

另外，根据记者今曰观察， 

老师除了不断向学生宣导防疫工 

作，也提醒学生随时关注自己的 

健康状况，一旦出现不适症状， 

需即刻向教职员反映。 

由于食堂截至目前仍未开放 

堂食，所以许多学生都自备便当 

或是提前订餐。 

另一方面，记者前往吉隆坡 

燕美华小了解学生放学情况。 

据观察，校方为避免人流 

混乱，故安排学生排排坐在空地 

上，前来接载孩子的家长，需在 

校门排队及提供孩子名字和班级 

资料。老师会透过广播呼叫学 

生，方才能离开学校。 

此外，加影育华小学获12万 

令吉雪州政府拨款，用于校园扩 

建及推动绿色园艺。 

雪州行政议员许来贤周三巡 

视该校复课情况时宣布，将拨款 

12万令吉给予育华小学，款项预 

计会在下个月通过。 
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承 舰 为 H a 朋 賊 爸 

尊st孩于的母, 

花时详 S 的孩于 

认讯®的tt子 

Sfr-Sc 
成为的供应 *苺》护耆 

0孩子的槐样 

BEm 
SETTER PADS MALAYSIA 

译来西逆好笆爸协佥 

wwWrb®ttffrdadsmnkiyH3.my 
13° 

1.专属爸爸与准父亲们的工作坊，让各族参与者能够更加 

开放、乐意地互相学习、剖白分享父亲的角色 D 

2.马来西亚好爸爸协会于2019年11月19日在时任妇女及家 

庭发展部副部长杨巧双（中）的见证下正式推介。 

3.方嘉雄：好爸爸协会透过讲座、研习会、工作坊、亲子 

活动等各方式来推广父职教育与提高父亲角色的意识。 

4.阿末沙尼夫（左起）、方嘉雄、梁胜义和慕都在接受专 

访时一致认为，马来西亚好爸爸协会的创立是希望能够提 

高父亲角色意识、预防下一代孩子出现青少年问题 D 

父職改變社會國家 
f嘉雄表示，父亲的职责，可以为社会、国家带来 

Jj戸大的改变，而该会正是致力提高社会父亲相关 

的父职意识 

他说，该协会透过举办专属爸爸们和准父亲的工作 

坊，让父亲们更能专注于§：相分享与学习各种父职技巧， 

了解作为•名爸爸的重要性。 

“同时，我们也举办互动十足的亲子活动:、” 

目前所举办过的工作坊，媒介语是以英语和华语为 

主，参与者不分种族及宗教。 

马来西亚好爸爸协会 
(Better Dads Malay 
脸书 www.facebook.com/ 

betterdadsmalaysia 
网站 http://www.betterdadsmalaysia.my 
电由|i betterdadsmalaysia@gmail.com / 

enquiry @ betterdadsmalaysia.my 

工 作 坊 以 

" I . C . A . N ” 作为 

核 心 之 一 ， 即 让 爸 

爸 们 达 到 参 与 （ 

Involvement ) 、一致 

(Consistency ) 、 意 

识(Awareness ) 及 养 

育(Nurturance ) 0 

g 4 何 只 有 专 属 爸 爸 的 平 

少 J台丨是不是在拆散家庭 

啊？这似乎有点像学习成为奶爸……” 

方嘉雄坦 w , 这些都是错误的观 

念，有人还误解为好爸爸协会的目的像 

在拆散家庭，这些种种负面的想法，都 

是该协会成立所面对的挑战之--： 

“我们之所以创办好爸爸协会，是 

因为我们认为让爸爸们之间互相了解， 

所带来的成果会比较有效：、” 

然而，并非所有的孩子，都来自幸 

福完整、有父亲的家庭。在生长在父亲 

缺席的家庭，孩子长期缺乏父爱，都可 

能会延伸出社会问题。 

方嘉雄认为，对于孤儿或单亲家 

庭的孩子，如果他们的生命里出现拥有 

爸爸角色或形象人物，或许是老师、舅 

舅、叔伯或男性长辈，都会对这些孩子 

带来很大的正面改变。 

“我们也鼓励这些孩子们的男亲 

戚，可以发挥这个角色。” 

马来西亚好爸爸协会今年2月份，捐赠2000个口罩给学校与儿童院，协 

助预防新冠肺炎传播，保障孩童的健康:， 

成为好爸爸的12种方法! 

M爸爸协会秘书拿督慕都 

#表示，他本身是个单亲 

父亲，多年来扮演二合•（父亲 

与母亲）的角色，抚养与照顾5名 

孩子长大并不容易，过程中也与 

儿女们互相建立起良好关系。 

慕都说，学习聆听、良好沟 

通是好爸爸的关键之一，如此有 

助建造关系良好的家庭关系。 

也是马来西亚全球儿童慈善 

基金会总监的慕都，自称也是1万 

4000多个来自各国孤儿或单亲家 

庭孩子的“父亲”，他希望通过 

自己的能力，帮助与影响这些孩 

子们走向更好的生活和未来。 

-营利机构马来西 

丨亚好爸爸协会 

( BDM )的成立，正是为 

爸爸们专属打造的平台， 

推动父职运动、提高爸爸 

角色的意识： 

好爸爸协会的愿景， 

是让每个孩子的成长岁月 

屮，都有个负责任的父亲 

从旁陪伴。 

沙尼夫： 

盼建立另一種父親態度 
^ -个主动加入好爸爸协会的巫 

裔父亲阿末沙尼夫，1知道有 

关协会的成立，就非常乐意参与其中， 

鬥前也担仟志 

阿末沙尼夫分享说，他小时候看见 

祖父长辈严厉管教、拍桌宣泄情绪，气 

他长大成人，身为人父后，他希望自己 

能够建立起另-种态度的父亲角色。 

他表示，他是 -个父亲，也是祖 

父，他不追求旨1己成为完美的父亲，而 

是要做个更好的爸爸。 

梁 
勝 
義 

父 
親 

青 

問 
題 

m 
爸爸协会顾问兼联合创 

办人梁胜义指出，好爸 

爸协会的成立宗旨是要在全国逐步 

推动父职运动，并非旨在招收会 

员： 

他强调，有家才有国，而做 

好 -名父亲的责任，有助加强社 

区，国家，遏止青少年问题发生。 

“如果家庭好，社会就好， 

从而延伸至国家和谐、繁荣。” 

梁胜义表示，该会过去曾举 

办为时6个小时的工作坊，每场人 

数不超过30人，不同年龄阶段的父 

亲们互相学习、分享加强父子关系 

的技巧。 

参与一致意识养育为核心 
为 了 让 爸 爸 们 学 习 、 个 

更好的爸爸，该协会 I . C . A . N 
( 英 文 缩 写 的 意 思 为 “ 我 可 

以”）作为核心之 - •，其内 

容是参与 ( Invo lvement ) 、 

~•致 ( C o n s i s t e n c y ) 、 意 

识 ( A w a r e n e s s ) 及 养 育 

(Nurturance ) 0 

梁胜义说，爸爸们通过学习 

" I .C .A .N"核心内容，了解爸爸 

在家庭缺席所带来的负面影响， 

让他们愿意优先把时间保留给孩 

子，激励他们成功达到“我可以成 

为更好的爸爸” ( I can be a better 
father ) :、 

“要作为•个好爸爸，永远 

都不会太迟。即使是已经身为外公 

或祖父，都可以作为•个好爸爸的 

角色。” 

方 嘉 雄 青 少 年 問 題 

源自“爸爸缺席” 
U 来 西 亚 好 爸 爸 协 会 创 办 人 兼 

1 主 席 方 嘉 雄 ， 在 过 去 2 0 年 来 

活跃于辅导青少年、青年组织的工作， 

在这5年以来，他渐渐意识到青少年问 

题逐渐攀升、日趋严重的情况，其中-

个导因竟是因为“爸爸缺席” （Father 
absence ) 0 

青少年问题的产生，并非H有家庭 

贫困这么简单，气屮还有很多主要因素 

是起源于“爸爸缺席”的现象，即孩子 

来自单亲家庭（由单亲母亲照顾）；有 

的即使父亲还建在，但却没有给予父亲 

该奉献的情感。 

“很多亚洲父亲都自认为，父亲的 

责任只是为孩子供书教学，努力赚钱养 

家，就是•个好爸爸；但是，融人孩子 

的生活、陪伴他们成长，也是该有的角 

色之--_ " 

方嘉雄接触且熟悉许多涉及青少 

年的非政府组织，2018年9月蒙起创办 

好爸爸协会的念头，期间向身边热衷于 

改善社会问题的友人，•同合力创办相 

关协会，共同推£•父职运动（fathering 
movement )，提高父亲角色的意识。 

-个好爸爸，不仅是加强家庭的基 

础，也是促使社会，甚至整个国家迈向 

更和谐稳定与繁荣的根基之一 _ 

計劃擴大至全馬 
雄与友人梁胜义拥有同样理 

念和方向，于是乎，马来西亚 

好爸爸协会于2019年4月8日顺利成立， 

同年11月19日在时任妇女及家庭发展部 

副部长杨巧双的见证下正式推介。 

马来西亚好爸爸协会目前拥有10名 

委员、7名培训员与逾20名志T,从创立 

至今，在雪隆区.森美兰芙蓉、柔佛居 

麥举办过的活动已接触超过4000名年龄 

介于二十多至七十多岁的爸爸与准父亲 

们： 

好爸爸协会 R前计划专注在吉隆 

坡、雪兰莪、森美、，马六甲及霹雳州 

推广父职运动，不久的将来将会逐渐扩 

大至全马。 

方嘉雄说，在3月18日实行的行管令 

之前，他们恰巧决定迁离位于蕉赖的会 

所，之后却遇上行管令，导致n前还在 

物色雪隆区的会所。 

“我们希望不久的将来，可以拥有 

父亲体验馆，进行T作坊、亲子活动。 

我们也欢迎有兴趣合作的单位与我们洽 

谈。” 

世上没有十全十美的爸爸，但只要努力，都可成为 

更好的爸爸。 

大 馬 好 爸 爸 協 會 傳 達 “ 父 ” 能 量 

疫情影響親子活動無限期延遲 
f嘉雄指出，该协会原本计划今年 3 

M月份举办父子拉花活动、足球运 

动、露营等活动，但因为冠病疫情冲击和行 

管令的落实，最终被迫无限期延迟。 

在行管令期间，好爸爸协会将实体的 

分享会搬到线上进行，这段期间成功进行两 

场线上分享会，来自新加坡、香港、R本、 

英国的父亲•起参与，反应非常热烈。 

方嘉雄表示，该协会还计划于今年 

8月份举办•场以国语为媒介语的线上分 

享会，届时会邀请国家人口及家庭发展局 

(LPPKN )加入。 

他建议国家人口及家庭发展局在研究 

与分析青少年问题、犯罪案背后的原因时， 

再增加“爸爸缺席”的栏目，分析他们是否 

来_于单亲或爸爸缺席的家庭。 

是家庭的一家之主，是孩子 

B E•的港湾、最强大的依靠，对孩 

子的成长过程中扮演重要的角色。 

然而，爸爸身在心不在，相等于爸爸缺席 

的情况，可对孩子的心灵、对社会的祸害带来 

非常巨大的影响。青少年问题、犯罪、自杀、 

暴力、忧郁症发病率上升等问题，都与爸爸缺 

席具有直接关系。 

孩子，渴望的不是顾着赚钱而忽视陪伴的 

富爸爸，而是传达“父”能量的好爸爸。 

星期四Wi!̂0板大都會社區報I 
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(蒲种m日讯）倾盆大雨造成沟渠因排水不 

及而倒流，蒲种金蛮花园第5区22路约40户遭沟 

水“前后夹攻”，不稍10分钟住家客厅至厨房全 

部沧陷！ 

马华梳邦区会主席赵启兴今午约3时15分接 

到1地居民投诉后前往巡视，发现不少居民在此 

次水灾中蒙受不少财物损失，-时不知如何是 

好。 

叶桂花：沟水倒流屋前庭院 

其屮、间受影响的JM主叶桂花申诉，她住 

在该区巳超过30年，平时再大的雨也不过是沟水 

满溢倒流至丨至丨前庭院，且很快就会流回沟渠；但 

今午的大雨，溢出的沟水不但没退，反而流人JM 
内。 

她说，气她发现庭院的水迅速升高且没有退 

去时，就火速拿布及毛巾阻挡门前的水；但同_ -

时间，屋后的厨房也开始沧陷，后院的沟水更已 

上涨约1呎，并快速流入屋内。 

她说，全部家具及电器全都浸在水中，而最 

令她心痛的就是去年杪才刚买的新家具也未能幸 

免。 

此外，甫迁居该区4年的巫裔业主再女仕在 

措手不及下，唯有赶忙先将饲养在笼子里的数只 

小白兔放到沙发上；其邻居罗耀鸿当时则是在接 

获家人来电后，赶紧从外赶冋家，将屋内家具、 

沙发及电器等架高，惟冰箱等大型电器，则因太 

重无法搬动，R能眼巴巴看着被浸泡在水中:、 

树叶塞沟久未清理 

他们也申诉，此次水灾的元凶相信是门前及 

IM后的沟渠久未清理，并阻塞凝泥及树叶所致， 

且其屮部分民宅门前的沟渠甚至已积满污水好--

段时间： 

为此，也是马华雪州投诉局主任的赵启兴呼 

吁梳邦再也市议会尽快着手处理该区沟渠阻塞的 

问题，并提醒掌管该区的市议员前往巡视及关注 

该处的民生问题。 
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許來賢：每戶獲5••援助金 

雪政府撥200萬助災黎 

突黎受促透过市议员协助，包括提供住家淹水照片及填上资 
料，以早日获得500令吉一次性的灾后援助金D 

(加影22日讯）雪州行政 

议员许来贤指出，雩州政府预 

计拨出超过200万令吉，让R 

前面对严重水灾的每个受灾住 

户获得一次性灾后援助金500 
八士 s' R o 

他披露，在加影区的灾区 

分别有12个花同住宅区及5个 

甘榜区，受灾住户达1251户； 

有关数据未包括无拉港、雪邦 

区及杜顺大等，相信受灾住户 

会更多。 

他说，有关援助金会在明 

天获得批准发放，虽然500令 

吉援助金不多，但州政府希望 

帮补灾黎一些费用，因此他促 

请灾黎透过市议员协助快速办 

理，提供住家淹水照片及填上 

资料： 

他补充，达鲁益山垃圾管 

理公司（KDEB )在过去
4
天都 

在清理灾区的垃圾，预计这_ -

两天内可以全部清理。 

加 影 区 拟 增 建 4 防 洪 池 

他表示，这次水灾对冷岳 

河下游的雪邦区龙溪发生最严 

重的突发性水灾，为了缓和灾 

情发生，短期内要进行挖深河 

道，接着要申请5亿令吉为冷 

岳河•带进行防洪T.程，而加 

影区就占了 1亿4000万令吉：、 

“、局计划在沿着冷岳 

河一带的加影区，增建4个防 

洪池，以解决50年大水灾问 

题。” 

他说，水利灌溉局•直以 

来在冷岳河进行清理及挖深河 

道工作，但居民投诉太多罗里 

进出骚扰，因此只能中断挖深 

河道T程。 
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( 八 打 灵 再 也 2 2 

日讯）随着大马气象局 

预测雪州将在近期迎来 

数场大雨，梳邦再也市 

议会的指挥中心与快速 

队伍( P A N T A S )已准 
备就绪，随时应对各种 

天灾情况！ 

梳 邦 再 也 市 议 会 

发文告指出，上述指挥 

中心的作用，在于监督 

和 协 调 紧 急 和 天 灾 投 

报，并安排快速队伍在 

必要时出动给予初步援 

助，以及联系其他安全 

单位。 

梳邦再也市议会的快速队伍已 
做好人力和配备方面的准备。 

準 備 應 對 ¥ 種 

鑑定轄内19熱點加強監控 
•告解释，该中心也透过 
“水位监控系统”密切 

监督水灾黑区的水位，以便能及 

早向社区和相关单位发出水灾预 

警，同时协调现场的援助T.作。 

文告提及，市议会已指示快 

速队伍的38名成员随时做好人力 

和配备方面的准备，以应对所有 

可能性；该队也有责任在相关安 

全单位抵达前，给予初期的紧急 

和天灾事故援助。 

文告强调，截至fl前为止， 

市议会已鉴定辖内19个水灾热 

点，并巳提高对各区的监控，以 

M0M也市會 
及确保排水沟的修复工作有效进 

行，防范闪电水灾的风险。 

“市议会也已做好在县天 

灾管理委员会的指示下，开设 

疏散屮心的准备，包括动用多 

元用途礼堂、民众会堂及市议 

会公共房JM ( Perumahan Awam 
Majlis )；“ 

文告补充，市议会辖下共有 

13个多元用途礼觉，51个民众会 

堂和10个公共房ki单位可设疏散 

屮心。 

梳邦再也市议会的指挥中心 

电话为03-80：24 7700o 况:: 

梳邦再也市议会透过指挥中心随时监控水灾热点的水位情 
左起为诺莱视和雪州行政议员黄思汉。 
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粮食供应。 

能源部長：保護瀕危物種 ;
雪開發瓜冷森林 

(吉隆坡22 R讯）能源及天然资源 

部长拿督二苏安努亚指出，联邦政府不 

支持雪州政府为混合发展H的而开发瓜 

拉冷岳北部的930.93公顷森林保留地。 

二苏安努亚表示，联邦政府希望雪 

州政府重新考虑开发瓜拉冷岳北部森林 

保留地的举措，以保护我国森林和保障 

雪人民，特别是居住在该地区原住民 

的福祉。 

他以书面回答巫统丹绒加弄区国会 

议员丹斯里诺奥马的提问说，开发有关 

森林保留地将导致森林濒危的龙脑香科 

植物包括红娑罗双花（Meranti bunga ) 和 

乔木（Meranti bakau )的毁灭。 

“森林保护区还有各种动物区系， 

包括受保护的物种，其中约有68种处于 

完全保护物种类别的鸟类，以及9种受到 

完全保护的哺乳动物也将受到影响：” 

他补充，摧毁森林保护区，也违反 

大^在里约热内卢地球峰会上，承诺至 

少保留50% 土地面积被森林和树木覆盖 

协议。 

密切关注非法伐木 

二苏安努亚回答诚信党淡边区国 

会议员拿督哈山巴隆的问题时坦承，政 

府至今尚未针对国内的非法伐木情况进 

行全面研究；然而，大马半岛森林局和 

各州的森林局仍在密切关注非法伐木情 

况，并将采取行动对付非法伐木的人 

士： 
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案禾: 

5
0
 

巡
 

学校遵守教育部规定，在学生与学生之间保持1 
公尺以上社交距离。 

(加影22日 

讯）加影育华小 

学上午班迎来四 

年级首天复课， 

学生出席@达到 

97.2%,显示家长 

对校方防疫措施充满信心，学生 

亦叼归昔日学习时光。 

继五及六年级学生在上星期 

优先复课后，校方也为今天复课 

的-•至四年级做好准备工作，包 

括透过脸书学校官网宣导学生回 

到校园复课时防疫流程，且今早 

到校的上午班学生全部有戴上口 

罩，有秩序地自行测S体温。 

雪州行政议员兼加影州议员 

许来贤今早玍该校董事部成员陪 

同下，了解学生复课情况时，也 

移交500片口罩给学校。 

出席者包括该校董事杨伟胜 

和校长黄西利等人: 

凌启雄： 

学生出席率达98.3% 

育小董事长凌启雄表示，上 

午班只有两名家长为孩子申请延 

迟-星期后回到校园，而下午班 

也有两名学生申请下周复课•： 

他指出，学校在复课后，每 

天消毒次，校方在班上提供家长 

赞助的环保消毒药水，供抹桌椅 

用途。 

他说，根据校方的统计，全 

校学生的出席率达到98.3%,而 

且家协方面也配合校方。 

拨10万充育小维修费 

另-方面，许来贤代表州政 

府拨款10万令吉，作为育小扩充 

教师办公室及维修经费，预计有 

关拨款在8月发放；另外该校注 

重绿色环境，许来贤的部门也另 

外拨款2万令吉为该校小园地费 

用。 

他披露，他视察该校学生复 

课情况，学校在防疫措施方面做 

得很好。 

虽然疫情冋升，各界人士都 

担心第二波疫情爆发，担心复课 

后会出现疫情增加，他希望学校 

确保学生做足防范措施，例如戴 

口罩上课。 

他说，在课室上课，学生与 

学生之间有•公尺的社交距离， 

校方也做好这方面的标准作业程 

序。 

出席者包括凌启雄、杨伟胜 

及黄西利： 

许来贤（后排左四）了解育小复课情况，并观察学生有秩序地 
测量体温后才到课室。左起为凌启雄、杨伟胜及黄西利:3 

=5-
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t 阿兹米占（前 

中）与艾丽雅（左一 

起 )、阿末法兹里、 

占里（右一起 )和伍 

醒罱，视察被充作替 

代路的哥打答由马斯 

路段„ 

—阿兹米占发现 

一辆货拒罗里使用花 

园区替代路后，当即 

上前质问司机。 

市议会执法员在巡视过程，也在路口指挥交通。 

伍 醒 罱 ： 可 取 道 K e s a s 禾 D S K V E 

由 
于花园路被气替代路 

线，而引起崙由马斯 

居民的不满，巴生市议员伍醒罱 

今R与巴生市议会主席阿末法兹 

里开会后，在其脸书发文指出， 

其实重型罗里是不被允许驶人住 

宅区：、 

因此他与阿末法兹里及其 

他小组，进行讨论后也拟定 -

些建议，如从巴生前往万津的 

重型车辆，可使用沙亚南大道 

(Kesas ) 0 

他也说，从万津前往巴生的 

重型车辆，则可取道巴生河流域 

南部大道（SKVE ) -_、 

他表示，这是因为巴生冷 

岳路和佐汉士迪亚路发生路陷事 

故，因此轻快铁第二T程的小组 

需要两周时间进行修复工作；他 

劝请重型罗里不要再驶人住宅区 

花园内 

(巴生 2 2日讯）巴生南 

下 万 津 的 冷 岳 路 与 佐 汉 斯 

迪 亚 路 口 前 日 发 生 路 陷 事 

故 ， 当 局 被 迫 安 排 南 下 车 

辆绕经哥打岑由马斯（Ko t a 

Bayuemas )寿柏兰镇的替代 

路，结果频繁的车流量和有 

重型罗里闯入，令岑由马斯 

的居民“很不爽”，要求当 

局寻策解决。 

公正党巴生港口区州议员 

阿兹米占指出，在接获居民担 

忧道路安全的投诉后，昨R下 

午 4时联同巴生市议会主席阿 

末法兹里、副主席兼秘书艾丽 

雅、「.程主仟占里、市议员伍 

醒罱及执法员，亲临现场视察 

交通状况，发现花园区的道路 

车流量非常繁忙，急需找出解 

决方案。 

他表示，峑由马斯居民向 

他反映，当地衔接柏兰镇的道 

路还没开放，依旧属于I&P发展 

商的责任管辖权c 

该路主要供两地的居民内 

部川行使用，不料却因2天前的 

滨海要道路陷事故，而被当局 

用作疏导交通的替代路线。 

花园路设计 

仅供轻型车辆使用 

他透露，接获的居民投诉 

包括花园区道路交通阻塞、使 

用替代路的重型罗里危及公路 

使用者安全、只有轻型车辆能 

使用替代路，因花园路的设计 

本来就只供轻型车辆川行。 

“居民不满每、重型罗 

里经过时，屋子便会感受到摇 

晃和S荡，担心久而久之屋身 

会 出 现 裂 痕 甚 至 下 陷 : - 0 如 

此，试问谁要负责任修理？ ” 

m 路成替 

t轻快铁第三路线的工作人员 

及警方在替代路线花园驻守，禁止 

各由马斯居民不满，因要道路 

口路陷事故而遭“池鱼之殃”，有许 

多重型罗里闯入该区，让他们担心影 

响公路安全及损坏道路及屋身结构。 

居
民
回
家
至
少
需
§
 

阿 
兹米占指出，气局关闭 

从甘榜本达马方向驶人 

峑由马斯的路口，造成住在峑由马 

斯和柏、镇的居民，被迫去到远处 

的U转口才能回转，冋家至少要花 

上45分钟车程，繁忙时段甚至耗上 

1小时，苦不堪言 

“居民也不满，位于班达马兰 

万津路和崙由马斯交界的替代路段 

路口，没有交警或市议会执法人员 

指挥交通。” 

^ 要求市议会寻找替代方案 
厶立 /山而半十、、、,八厶khh — 

I s 

車流頻繁重型羅里闖入 

他要求市议会能和轻快铁第 

路线总承包商马资源乔治肯特私人 

有限公司及巴生南区警方，讨论找 

出最合适的替代方案，以解决峑由 

马斯居民的上述投诉。 

他认为，、局要找出如何不让 

重型车辆驶人替代路的方法，以保 

障当地居民安全。 

另•方面，巴生市议会今早由 

阿末法兹里召开有关路陷事故的会 

议。参与会议者有伍醒罱、负责气 

地的市议员美格、巴生县酋长拿督 

阿都甘尼和负责的各局主任及官员 
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國家圖書館重開限訪客人數 

逾3萬人線上借書 
(八打灵再也M日讯）在暂停开放 

约4个月后，国内图书馆已陆续恢复服 

务，-些图书馆会限制访客人数，也有 

些推出新颖的借还书方式，像是线上系 

统或快递服务，以确保防疫工作顺利进 

行。 

国家图书馆在重开后规定每时段限 

20人人内、每人只有20分钟、仅允许借 

书与还书（无咨询环节）以及禁止儿童 

进人，而且，国家图书馆也推出线上借 

书系统(www.u-pustaka.gov.my )，方便 

民众借还书籍。 

网站拥超过1320万书籍 

国家图书馆总监麦赞告诉《马新 

社》，国家图书馆在6月16日重新开 

放，短短半个月，国家图书馆就迎来 

4024名访客，而使用线上借书系统的民 

众更高达 3万 

1618 人： 

她说，国家图书馆的网站上有超过 

1320万本书籍，可供民众阅读，民众也 

可以关注国家图书馆的社交媒体，参与 

各种有趣的线上活动。 

国家图书馆的开放时间为星期二至 

星期六的早上10时至下午5时，其他开 

放的服务包括信息和会员注册柜台、马 

来西亚及海外参考资料中心、成人借书 

服务、给予出版商的服务与国家马来文 

文稿中心，目前儿童图书馆还未开放， 

欲借阅儿童书籍的民众可前往国家图书 

馆历史大厦（Wisma Sejarah ) � 

另-方面，雪州公共图书馆机构 

(PPAS )推出"BookFly2u"电子外送 

借书服务，民众可通过WhatsApp ( 010-
849 1448 )或电话(03-551 97667 )借 

书，让想要去图书馆借书的民众享受更 

轻松便利的借书体验。 

登州公共图书馆（PPAT)也设立 

新系统，让民众在前往该图书馆前，通 

过网站(www.trglib.gov.my/meet )预约时 

间，避免人潮拥挤： 
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板 大 拥 會 社 區 報 丨 

林金瑛爲小販捎佳音 

(加影 2 2日讯）蕉赖皇冠城及 

双溪龙镇早市巴刹小贩将在本月底 

进行最后面试，市议员林金瑛与发 

展商进行商议后，已争取到小贩迁 

入首半年免租金。 

早前以租金高昂及难与霸级市场竞 

争为由，反对迁入新巴刹的皇冠城第八 

区早市巴刹小贩，R前与雪州行政议员 

兼加影州议员许来贤会面，要求将搬迁 

-事延迟至明年华人新年后才作决定： 

搬迁日期未定 

许来贤指出， 

有关小贩拒绝迁人 

新巴刹，因为担 

心无法竞争，他 

已聆听小贩的声 

音，小贩代表也 

提出明年华人新 

年后才决定搬迁问题，可是已建好的新 

巴刹，不可能长期弃置不用。 

他表示，已成立的搬迁委员会正在 

着手处理此事，搬迁日期未定，但会在 

近期内与小贩举行对话会，而7月29 R 

会有•场最后的面试。 

他说，新巴刹共有120个摊格，之 

前建议是容纳皇冠城及双溪龙镇所有巴 

刹小贩，可是摊格供不应求，因此计划 

将双溪龙巴刹F摊贩会移去空地营业， 

其他的就迁入新巴刹，而这个建议未有 

最后决定。 

“其实市议会的用意，是让小贩 

有个永远的‘家’，无须为搬迁问题烦 

恼，小贩新巴刹经营，可以有更长时间 

当局不是故意为难小贩。” 

“很多居民投诉早市巴刹带来长期 

卫生及交通阻塞的问题，小贩有小贩的 

心声，居民也有他们的意见，如果新建 

好的巴刹不启用就等于浪费。” 

每月租金300 

他披露，如果迁人新巴刹，小贩不 

必再担心R晒雨淋，亦可以延长营业时 

问’增加收入。 

而且双皇以外地方其他小贩都在等 

着机会申请迁入新巴刹，只是优先给现 

有的小贩，他促请小贩勇敢做决定： 

他说，小贩无须担心生意会受影 

响，新巴刹的摊格是集中在底层，毎个 

月300令吉租金，•天才10令吉，比起 

沙亚南及八打灵再也区的巴刹摊格低。 

蕉赖皇冠城的皇冠城中环现代化新巴刹，如果小贩迁入，首半年免租金 
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-辆轿车在事发时刚好途经该路段，车轮卡在裂缝中动弹不得。 

© © © © 大雨“劈開”瀝青路面 
靈幸福花園 

車輪卡縫出動拖車“解救” 
報道•陳詩蕙 

(圖由梁啓靖提供） 

(八打灵再也 2 2 R讯）半小时豪雨竟导 

致灵市幸福花园（Taman Bahagia ) SS4/6路与 

SS4a/l交界处的沥青路面裂开剥落，-辆刚好路 

过的轿车车轮卡在缝中动弹不得，甚至必须出 

动拖车“解救” ！ 

雪隆地区在今午约3时下起暴雨，多个地区 

发生树倒和闪电水灾事故；惟车流 f i极高的灵 

市幸福花园SS4/6路与SS4a/l路交界处，g|lSS4a/l 
路往白蒲大道方向的车道却发生路面裂开剥落 

事故，导致该区交通•度中断。 

梁启靖： 

没影响泥层或地底结构 

八打灵再也市议员梁启靖受询时表示，八 

打灵再也市政厅是于下午4时23分接获民众投 

报，而快速行动队于20分钟内已赶抵现场封锁 

有关地点： 

他说，经工程组工程师检查后，证实事故只是造成路面 

裂开，沥青片剥落，并没有影响到泥层或地底结构或形成大路 
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经八打灵再也市政厅工程师检查 

后，证实只是沥青路面裂开，并没有影 

响道路结构。 

洞；因此，预计今晚就能展开重铺T_作，恢复通车 

他提及，事发地点为平地，但属于下坡路段，相信是雨水 

猛力往下冲，才会造成路面裂开沥青翻裂，涉及面积约有5至10 

公尺，而市政厅较后已火速展开清理工作，执法组也派员前往 

指挥交通。 

“所幸受影响的只是•小部分路段表面，且没有阻碍住宅 

区出入口，所以车辆还能绕人住宅区，避开事故地点。” 

不过，他也补充，-辆轿车在事发时刚好经过，以致车轮 

卡入裂缝屮，惟较后已被拖走。 

无论如何，他强调，有关当局将在今晚漏液展开重铺丁 

程，以修复有关路面: 

八打灵再也市政厅较后已前往现场进行清理工作 
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